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Закрепить
результаты проверки

Проверка партийных документов,. 
проводимая на основе указаний това-1 
рища Сгалина, сыграла исключитель-1 
нук> роль в общем под еме партийной ■ 
работы. Многие организации иерешли 
в более высокий  класс работы. Это! 
бесспорно. Обнаружив немало жули-' 
ков, двурушников, замаскированных1 
врагов партии, проверка вместе с тем 
выявила прекрасные кадры коммуна-! 
ггов, составляющих ныне мощный 
резерв для выдвижения аа руководя
щую работу.

Нет такого участка партийной рабо
ты, на котором не сказалось бы поло
жительное действие проверки. Замет
но улучшилась партийная пропаганда, 
большевистская агитация, повысилось 
качество партийных собраний, усили
лась работа с каждым отдельным ком
мунистом. Партийные руководители 
лучше изучили людей и проявляют Со-і 
лее туткое отношение к их запросам 
Значительно укрепилась партийная 
дисциплина, повысилась бдительность 
коммунистов, боеспособность ’ партий
ных организаций. Проверка • способст
вовала наведению большевистского по
рядка в партийном хозяйстве.

Об этом сегодня на опыте Ленинско
го района тифлисской организации 
рассказывают на страницах «Зари 
Востока» секретари парткомов пред
приятий.

Однако, большую ошибку допустит 
та партийная организация, которая по
сле утверждения акта о результатах 
проверки успокоится па достигнутом и 
ослабит работу по закреплению того 
нод'ема, который наметился в ходе 
проверки партийных документов.

Каждая организация должна твердо 
помнить, что после утверждения акта 
о результатах проверки именно начи
нается серьезная работа, борьба за 
осуществление на практике предложе
ний, принятых райкомом при утверж
дении акта. Закрепление ■ нового поі'- 
ема активности членов партии, вызван
ного проверкой партийных документов, 
требует дальнейшего улучшения ка
чества партийной работы.

Проверка партийных документов со
здала все возможности зля дальнейше
го под’ема партийной работы. Эти воз
можности использовываются далеко не 
мезае. **■-' ,

Как. например, работают партийные 
комитеты с выявленным в ходе про
верки новым активом, с товарищами, 
включенными в резерв выдвижения7 
Значительная часть этих товарищей 
пока слабо вовлекается в практиче
скую работу партийных оргапизнлий. с 
ними не налажена, как этого гпебѵет 
известное решение плепѵма Ленинград
ского горкома, особая работа.

Качество партийной учебы в пос
леднее время несомненно ѵлѵчпппось. 
Вместе с тем во многих местах поста

новка партийион пропаганды еще 
страдает существенными недостатками 
и отстает от тех задач, какие постав
лены перед ней иартией. Партийная 
учеба требует дальнейшего усиления 
руководства. Не увлекаться общим 
процентом «охвата» коммунистов шко
лами и кружками, а вникать в учебу 
каждого слушателя, знать его слабо
сти и .успехи, в соответствии с уров
нем развития определить тот или 'иной 
подход к организации его учебы —  
вот какие задачи поставилз проверка 
перед партийными работниками и про
пагандистами. Тот огромный материал 
в смысле знания людей, который дала 
проверка партийных документов, дол
жен быть использован ими для улуч
шения пропагандистской работы с ка
ждым коммунистом.

Исключительно велики задачи пар
тийных организаций перед лицо», бур
ного роста стахановского движения. 
Речь товарища Сталина на всесоюзном 
совещании стахановцев дает в руки 
каждой партийной организации могу
чее оружие в деле политического иро- 
свещения каждого коммуниста и бес
партийного рабочего, в деле развер
тывания борьбы за воспитание новых 
кадров, способных овладеть техникой 
и погнать ее вперед. Но естта еще есть 
такое факты, когда коммунисты отста
ют в овладении техникой своего дела, 
когда партийные организации все еще 
слабо руководят делом технической 
учебы на предприятиях, —  то это 
значит, что еще не всюду сделаны со
ответствующие практические выводы 
пз результатов прэверки партийных до
кументов, из речи товарища Сталина 
нз совещании стахаповпев.

Возглавить на деле стахановское 
движение, широко распространить 
опыт стахановцев, помогая стахановцам 
и вовлекая в стахановское движение 
новых рабочих и работниц; охватить 
стахаповпев партийно - пропагандист
ской работой, выше поднять их 
идейно - политический уровень раз
вития —  важнейшая задача партий
ных организаций. За ее осуществле
ние нужно взяться с особой энергией.

Большую роль в развертывании ста
хановского движения должна сыграть 
политическая агитация, которая также 
еще страдает существенными недостат
ками и которую необходимо перестро
ить в соответствии с решением ЦК 
ВКП(б) по Балахнинскому бумажному 
комбинату.1

Партийные организации Закавказья, 
добившиеся в последние годы значи
тельного улучшения партийной рабо
ты, должны обеспечить успептпое за
вершение проверки партийных доку
ментов и еще более укрепить партий
но - массовую, идейную, пропагандист
скую работу.

Постановление Совета Народных 
Комиссаров СССР и Центрального 

комитета ВНП (б)
В СВЯЗИ С ТЕМ, ЧТО ТАТАРСКАЯ АССР, ГРУЗИНСКАЯ ССР, 

ХАРЬКОВСКАЯ И ОРЕНБУРГСКАЯ области выполнили установленный 
для них Совнаркомом СССР и ЦК ВКП(б) годовой план хлебосдачи и 
обеспечили себя семенами для ярового сева, Совет Народных Комисса
ров Союза ССР и Центральный Комитет ВКП(б) постановляют:

разрешить колхозам, колхозникам и трудящимся единоличникам 
поименованных республик 41 областей производить беспрепятственную 
продажу своего хлеба (мукой, зернэм и печеным хлебом) кооператив
ным организациям, а также на городских и сельских базарах и стан
циях железных дорог.

Председатель Совета 
Народных Коми сэров ССЗР 

В .  М О Л О Т О В

Секретарь Центрального 
Комитета ВКП б 1

И. СТАЛИН

Прием председателем С Н К  С С Р  Грузии 
т. Мгалоблишвили делегации трудящихся  

армян Америки
14 декабря вечером у  председате

ля Совнаркома ССР Грузин тою. Мга
лоблишвили состоялся приѳ і̂ делега
ции трудящихся армян Америки, при 
бывшей на торжества празднования 
15-летия советской Армении.

В  беседе председатель делегации 
инженер Чтчян, секретарь делегации 
доктор Игнатосян, представители 
землячества Мхелян и Экимян в 
представительница общества друзей 
Советского Союза в Америке г-жа 
Рит выразили свое лосхишенио куль
турным и хозяйственным ростом со
ветского Закавказья и, в частности, 
советской Грузии.

Делегаты заявили, что они знали 
о советской Грузии и Закавказьи из 
редких газетных статей и перевод
ной лйтературы. Считая такое зна
комство недостаточным, члены деле
гации выразили желание больше ук
репить культурную связь между 
трудящимися армянами Америки и 
трудящимися советского Закавка
зья и. в частности, советской Гру
зин.

В  заключение делегация , выразила 
благодарность тов. Мгалоблишвили 
за теплый прием, оказанный им в 
ССР Грузии.

В  ответном слоне тов. Мгалобли
швили указал на крупные достиже
ния советской Армении за истекшие 
15 лет..
Остановившись на достижениях со

ветской Ррузий, тов. Мгалоблишвили 
рассказал о той большой работе, ко
торая проводится в Грузии по рѳ* 
конструкции сельского хозяйства, 
развитию новых, культур, электрифи
кации и индустриализации.

Еще раз поблагодарив тов. Мга
лоблишвили за теплый прием, ока
занный делегации в советской Гру
зии,. делегаты покинули дворец.

*  *  *
ПрезидиУм делегации трудящихся 

армян Америки в тот же вечер по
сетил редакцию армянской газеты 
«Пролетар» и Дом армянской куль- 

. туры в Тифлисе. і
Ночью делегация выехала в Ва- 

тум, откуда направится в Америку.

Всего три года, нам в нашей субтропической зоне начались опыты «о насаждению грейпфрута. Б імв
Поти заложен специальный грейпфрутовый совхоз, который уже в этом году соберет несколько сет 
плодов. Грейпфрут— это оригинальное скрещение лимона и апельсина. Культура грейпфрута широко рее 
прострянена в Калифорнии и Флориде. В течение ближайших нескольких лет в нашей с У б т п р ѳ л и ч е с и о й  
зоне будут заложены новые сотни гектаров грейпфрутов, и трудящиеся Страны Советов, наряду с ман
даринами, лимонами и апельсинами, получат питательные грейпфруты, из корки которых изготов
ляется также вкусный мармелад и желе. На снимке: ветка с плодами грейпфрута

- (Фото В. Полякова)

БЕСЕДА ГИТЛЕРА С АНГЛИЙСКИМ ПОСЛОМ

КРАЕВОЕ СОВЕЩАНИЕ ПО ВОПРОСОМ 
РАДИОВЕЩАНИЯ

Пленум Б а к и н с к о г о  с о в е т а
БАКУ. (По телефону от каш. корр.).

Два тседанин пленѵма Бакинскогоі\» 
вета были посвящены прениям по до
кладу о состояпии жилищного строи
тельства Баку.

АеЛтянй'и Баку, депѵтаты Совета, 
вовлеченный актив, архитекторы, ра
ботники коммунальных предприятий а 
жилкоопераиии с исключительной ак
тивностью обсуждали вопросы дальней
шего улучшения жилищных условий 
трудящихся столицы орденоносного Азер 
байджана- В своих выступлениях они 
Подчеркивали, что сотни тысяч метров 
заново отстроенной площади свидетель
ствуют об исключительном внимании, 
уделяемом партией и советскими орга
низациями делу улучшен ѵльтѵрно- 
бнтовых условий бакинских ефтят’ ”'- 
ков

В принятой резолюпип пленум коп- 
ттггпѵрт. что благодаря неуклонному 
вниманию партии и правительства 
130 тысяч трѵіяшпхся переселены в 
новые благоустроенные дома в городе 
и в рабочих поселках обеспечены дет
скими садами, яслями и другими 
к;. рно-бытовыми учреж’ л"ччѵп

Однако жилстроительство все еше 
отстает о т . бѵроогп развития нефтяное 
промышленности и быстрого роста на
селения Баку, увеличившегося за по- 
елеіние 12 лет в два раза. ’ >•

Для повышения качества иовбго

жилстроительства, спижепия себестои
мости и сокращения сроков, а также 
для улучшения эксплоатации налично
го жилищного фонда, пленум предложил 
президиуму Бакинского Совета провести 
в жизнь петый в т  «юнкретных практи
ческих мероприятий:

Президиум Бакинского совета дол
жен разработать и осуществить б 
19Я6 году * мероппиятия по улучше
нию производства местных строймате
риалов. лжны быть фганпзованы 
конкурсь и соревнование на лучшую 
пазпаботкѵ проектов жилых яуяянД г 
привлечение*, широкой общественности 
к рассмотрению этих проектов.

Пленум утвердил гакже пелый 
ряд конкретных мероприятий, каеам- 
ііі і я лпатчпші и ремонта н а у ч 
ного жилищного фонда.

Ж илищному управлению предложено 
из общего числа подлежащих ремонту 
в 1936 году муниципализированных 

вьпед ел не менее 
наиболее пенных зданий дд* производ
ства в них по в капитально-восста
новительного ремонта.

I Затем пленум заслушал доклад заве
дующего Финотделом Бакинского Совета 
тов. Э Багиповя об изменениях в бюд
жете и в финансовом плане комму
нального хозяйства города на 1936 г- 

‘I и единогласно принял по этому вопро- 
! сѵ резолюцию.

15 декабря в отделе культпросве* (
тительной работы Заккрайкома1 
ВКШо) состоялось краевое совеща-, 
ние по вопросам радиовещания.

На совещание прибыли работники 
ЦК 1Ш(б) республик, председатели і 
республиканских радиокомнтетов. 
представители уполномоченных -нар- 
комсвязи и всесоюзного радиокоми- 
тота в ЗСФСР.

С сообщениями о состояпии ра
диовещания выступили председа
тели республиканских радиокомите
тов тт. Нинбин (АССР). Квирикадзе 
(ССРГ) и Карагулян (СОРА)

В прениях по сообщениям высту
пили товарищи: Стуруа (уполномо
ченный всесоюзного радиокомитста 
в ЗСФСР), Ьартышевсний (зам: 
уполномоченного всесоюзного коми
тета в ЗСФСР). Учанейшвили (упол- 
наркомсвязи в ЗСФСР). Габуния (ра
диокомитет Грузии), Дабагян и Мар
тиросян (Армения) и Ахметиашви- 
ли (уполнаркомсвязи в ЗСФСР).

Закрывая совещание, заведующий
отделум культпросветйтѳльной- рабо
ты Заккрайкома ВКП(б) тов. Рахман 
отметил оснврныѳ недочеты радио
вещания. Он говорил о наличии 
политических ошибок и неряшливо
сти при передаче политической ин
формации вследствие того, что ру
ководители радиокомитетов' мало 
занимаются редактированием мате
риалов. Мало делается вешаний но 
заявкам стахановцев. Местное ве
щание недостаточно контролирует
ся.

По художественному вешанию 
республиканские радиокомнтеты ма
ло сделали для привлечения к мик
рофону лучших артистов и певцов.

Необходимо расширить радиосеть 
п увеличить радиоточки в сельских 
районах, в колхозах и совхозах.
. Для выработки практических 

предложений выделена комиссия.

БЕРЛИН, 14. (ЗТА) Гитяер принял 
вчера английского посла в Берлине 
Фиппса. В беседе участвовал министр 
иностранных дел Нейрат.

По словам официального сообщения, 
«было предложено искреапее обсужде
ние возможностей известного сокраще
ния вооружений, а также англо-фран
цузских предложений о воздушном па
кте между державами, подписавшими 
локарнский договор».

По дополнительным сведениям из до
стоверного источника, Фипнс передал 
Гитлеру пожелание английского пра
вительства о возможном ограничении 
вооружений, па что Гитлер ответил 
согласием, сославшись на свою май
скую речь в рейхстаге. Как передают, 
обсуждалось международное положение 
в целом, при чем Гитлер, как и в бе
седе с Понсе, снова заявил о необхо
димости предоставления Германии из
вестных колониальных владений для 
обеспечения ее сырьем.

В осведомленных кругах указыва
ют, что беседа Фиппса с Гитлером со
стоялась в результате последней встре
чи Лаваля и Хора.

БЕРЛИН, 15. (ЗТА). По мнению 
«Франкфуртер цейтунг», комменти
рующей посещение Гитлера Фип
псом, визит Фиппса был продикто
ван повнднмому желанием Лондона 
отвлечь внимание общественного 
мнения от абиссинского конфликта. 
Газета особо подчеркивает, что ан
глийской стороной в беседе не был 
поднят вопрос о возвращении Герма
нии в Лигу наций.

ВЕНА, 15. ЧЗТА). Касаясь беседы 
Гитлера с Фиппсом, берлинский кор
респондент «Нвйа фрейѳ прессе» со
общает, что «обсуждалась возмож
ность возвращения германской ди
пломатии к попыткам войти в осо
бые соглашения с Англией». Далее 
указывают, что очень обстоятельно 
был обсужден советско - француз
ский договор о взаимной помощи. 
Указав, что, согласно германской 
точке зрения, этот договор затраги
вает основы локарнского пакта, кор
респондент отмечает, что в бесоде 
«снова было подчеркнуто, что ни 
вопрос об ограничении вооружений, 
ни вопрос о заключении воздушного 
пакта не может рассматриваться изо
лированно от советско - французско
го договора. По полученным из раз
ных источников сведениям, Фиппс 
со своей стороны никаких предложе
ний не внос».

По сведениям берлинского коррес
пондента «Нейес винер тагеблапл
инициатива беседы исходила от а н 
глийской стороны н «Англия пытаг 
лась выступить посредником между 
Германией и Францией и зондиро
вать возвращение Германии в Лигу 
наций».

ПАРИЖ , 15. (ЗТА). Вся печать ■ 
сообщениях своих корреспондентов 
нз Берлина останавливается на 
встрече Гитлера с английским по
слом Фиппсом. Газеты высказывают 
убеждение, что эта встреча с  Фип
псом не внесла сколько-нибудь зна
чительных изменений в положение я 
носила характер взаимной информа
ции и нащупывания почвы.

РИМ, 15. (ЗТА). По сведения* 
берлинского корреспондента «Месс*» 
джеро», б&ѳда Гитлера с  англий
ским послом в Берлине Фиппсом 
была организована по инициатива 
Англии. Как указывает газета, ан
глийский посол стремился поста
вить в беседе вопрос о возможно
сти ограничения вооружений. По 
словам «Мессаджеро», Гитлер про
явил «гораздо больше интереса я 
проекту воздушного пакта между 
странами, подписавшими локарнский 
договор», считая, что этому вопросу 
должны быть подчинены все осталь
ные.

МАСАРИК ВЫ Ш ЕЛ В ОТСТАВКУ

Первая группа Фурегия Ленине ,ого промысла 
выполнила годовой план

БАКУ. (По телефону от нашего 
корр.). 13 декабря иервая группа бу
рения промысла им. Ленина (зав. 
'рѵппоіі Быков, секретарь парткома 
Краснов, председатель профкома Алла- 
яров) досрочно выполнила годовой 
план: за 11 месяцев и 13 дней кол
лектив нефтяников пробурил 44.755 
метров, что составляет 100.1 проп го
дового плана. Средняя скорость про
ходки —  310.2 метра, при задании—  
286,1 метра. Вместо 29 скважин про

бурено 30 и начаты проходкой 27 
скважин.

Победа группы —  победа стаханов
ских методов работы. На этой группе 
работал иервый стахановеп нефти За
харий Васильевич Парфенов. Опыт его 
работы стал широко внедряться в ра
боту буровых партий. Его примеру по
следовали такие мастера группы, как 
Исмаил Микаил. Бухов, установившие 
новые рекорды бурения —  скоростные 
и высококачественные.

С В О Д К А  Б О Р Ь Б Ы  З А  Н Е Ф Т Ь

15 декабря по все» то в с та іи  добыто 
55.633 т о н н ы — 98.5 п о о ц . плана

Н О РП Ш ЕЧШ Й  РСЙ1Н
р ь г г л н  л  пл ан  с б о р я  х л о п ки

НСРАШЕН. (МОЛНИЯ). 16 декабря Норашенский район выполнил 
гсло члан заготовки хлопка на 100,2 проц. Сбор продолжается.

Конный пробег колхозников 
Северного Кавказа

СУХУМ (по телеграфу от наш спец.
корр.) ііпдучено сообщение от коман
дора пробега т. Чудесова о прибытии 
конников в Северную палатку. Ус
пешно идет переход через Клухорскпй 
перевал Р,азведчики пробега достигли 
селения Аджары. , ^

Прибытие конников в Сухум ожида
ется вечером 18 декабря. Дальнейший

маршрут пробега Сухум— Очемчири—  
Озургети —  Цхакая —  Кутаис —  

Джугели —  Хашури —  Гори —  сов

хоз Мухрани —  Тифлис. Город принял 
праздничный вид. Трудящиеся Суху

ма готовят конникам торжественную 

встречу.

Самородок золота в 13 клг. 787 гр.
МОСКВА- В Сысертском - прииски 
і управлении Уралзолото бригадой 
рателей найден самородок золота, 
ом в 13 килограммов 787 граммов. столетии

Этот самородок —  самый крупный 
в мире из всех найденных в теву-

П Р О М Ы С Л А Добыто П о о х  Прэбур ічо Пооц.' ■ ■ ІѴІ ы ФШ Г\ тонн  в ы п э іи э г іи я  яв гзо з  вы по л нение

По тресту Сталиннефть:
5УХТА  И Л Ь И Ч А . 6 900 98 307 99,7
с т а л и н с к и й  . . 3.030 12' 2 195 150
м о л о т о в с к и и  . 1.850 137 92 63.7
И м  М И КО Я Н А  . 3.800 93,8 222 65.9
НЕФГЕЧАЛА 75 125 —

И т о г о  . . 15655 104.4 816 89,1

По тресту О рдж он икидзенеф ть:
С У Р А Х А Н С К И И  . 3.145 103.1 - —
О Р Д Ж О Н И К И Д З Е 6.225 93 114 53,8
4м  К А ГА Н О В И Ч А 5-100 77.9 489 104

З Ы К 4 -  143 65

И т о г о  - 14.470 83,3 746 82.7

По тресту Лениннефть:
6А Л А Х А Н С К И И  . 4.164 100 8 128 * 54,7
Л Е Н И Н С К И М . . . 6,171 103,8 399 135,7
КИ РО ВСКИ И  . . 1 055 95 80 5«,7

И т о г о і і .з *8 1018 '  607 09,7

По тресту А зи збековн еф ть:
ЯЗИ ЗБЕКО ВСКИ И 12400 99,6 1 (08 176 1
Д С І Р О В  АРТЕМ А 1.760 111.6 1506 155 1

И т о г о  • • 14.160 100.4 Т**8,6 7- 173,3

СОСБІІПНИЕ 
ЧЕХОСЛиВ ДК1КОГО 

АГЕНТСТВА
ПРАГА, 14. (ЗТА). Чехословацное

агентство сообщает: «Сегодня прези
дент республики Масарик принял в за 
мке Ланы (резиденция президента) 
председателя палаты депутатов Мали- 
петра, председателя сената Соукупа и 
председателя совета министров Годжу 
и сообщил им, и присутствии членов 
своей семьи и высших должностных 
лиц, своей канцелярии, о своем не
преклонном решении уйти в отставку. 
Одновременно Масарик подписал акт 
об амнистии по политическим делам*. 

★ ★ ★
Томаш Масарик —  виднейший дея

тель чешского национального движе
ния. 14 ноября 1918 года Чехосло
вацким национальным собранием Ма
сарик был избран первым презиіеи- 
том республики. Вторично на этот пост 
он был избран в 1920 году, а затем 
переизбирался в 1927 году и в 1934 
году. Уход Масарика с поста прези
дента Чехословацкой республики обго
няется его прсклошіым возрастом (он 
родился 7 марта 1850 года) и слабым 
состоянием здоровья.

МАСАРИК 
РЕКОМЕНДУЕТ НА ПОСТ 
ПРЕЗИДЕНТА -  БЕНЕША

ПРАГА , 14. (ЗТА). По сообщению 
Чехословацкого агентства, начальник 
канцелярии президента Чехослова
кии Самаль огласил в замкѳ Лапы 
(резиденция президента) заявление 
президента Масарика об его отстав 
кѳ. В качество своего преемника М а
сарик рекомендует Бенеша.

Премьер Голжа. приняв от имени 
правительства отставку Масарика, 
выразил ему благодарность от име
ни страны и заявил, что прави
тельство будет продолжать его де
ло.

Председатель совета министров, к 
которому, согласно конституции, пе
реходят функции президента рес
публики до избрания нового прези
дента, созвал Национальное собра
ние на 18 декабря в Пражском зам
ке, где состоятся выборы нового

президента и прннвеетгяѳ ему при
сяги. 4

П РАГА , 15. (ЗТА). Последним го
сударственным актом Масарика, пе
ред его ухрдом с поста, президента, 
было подписание декрета об амни
стии по некоторым политическим 
преступлениям. Декрет, опубликован 
ный сегодня, в основном касается 
лишь более мелких, политичеекого 
характера, проступков и нарушений 
законов.

ВЫСТУПЛЕНИЕ
КсМДЕПУТАТА
ЗАП0Г0ЦК0Г0

П РАГА , 13. (ЗТА). Вчора в палате 
депутатов впервые открыто было 
сказано, что разногласия внутри 
правительственной коалиции возник
ли вокруг вопроса о будущей кан
дидатуре на пост президента рес
публики.

Коммунистический депутат Запо- 
тоцкий заявил:

«Одно ясно: вскоре предстоит мо
мент большой пробы сил между ре
акцией и всеми антифашистами. Вся 
реакция концентрирует свои силы: 
представитель финансового капитала 
Крамарж соединяется с лидером 
правого крыла партит чешских аг
рариев Стоупалом и оба, вместе с 
немецкой фашистской партией Ген- 
лѳйна. подготовляют выпад против 
республики. Обѳдиненная реакция 
хочет использовать предстоящие вы
боры нового президента, чтобы на
чать генеральную атаку на права 
народа». Запотопкий от имени ком
партии Чехословакии обратился к 
социал - демократам и ко всем демо
кратическим элементам буржуазных 
партий с предложением немедленно 
создать обший фронт всех антифа
шистов для решительной б ор ьбы  
против реакции и в з а щ и т у  д е м о к р а 
тических прав народа, З ап о т о п к и й  
д а л е е  заявил:

«Мы боремся за правительство на
родного фронта. При этом мы заяв
ляем: если бы дело дошло до созда
ния правительства, которое хотело 
бы выступить против реакционных 
врагов народа, против Крамаржа. 
Стоупала и Генлейна, то в таком 
случае мы готовы поддержать все 
те мероприятия такого правительст
ва. которые направлены к облегче
нию невыносимого положения тру
дящихся против капитализма и реак
ций».

ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ 
ПДРИШ0Г0_ ПРОЕКТ!

Делегация „С о ю з а  
друзей Лиги нацмй* 

у Болдуина
ЛОНДОН, 13. (ЗТА) По сообщению 

агентства Рейтер, сегодня Болдуин 
принял допутапию от «Союза дру
зей Лиги» наций Депутация состоя
ла из виконта Сесиля, профессора 
Меррей, лорда Аллена в Остина 
Чемберлена. Депутация высказалась 
за то. чтобы правительство продол
жало политику санкций и

«не поддерживало никакого пла
на урегулирования итало-абиссии- 
ского конфликта, из которого (пла
на) не явствовало бы, что агрессор 
не должен быть вознагражден».

Выступление 
франции радикалов
ПАРИЖ, 13. (ЗТА). Печать публи

кует сообщение о состоявшемся сегод
ня заседании парламентской фракция 
радикалов и радикал-социалистов. В 
вопросах внешней политика фракция 
«подтвердила свою верность принци
пам коллективной безопасности в не
делимости мира, которые служат ба
зой внешней политики Франции о 
1919 г.».
«Фракция, —  говорится в сообще
нии, —  выступает за безотлагатель
ное заключение справедливого мира, 
которому не могут служить наруше
ния устава Лиги • наций Она выря
жает уверенность, что переговоры, 
происходящие сейчас в рамках Лиги 
наций, позволят найти почетный 
компромисс, приемлемый для Лиги, 

Италии и Абиссинии».

„Это— новые крестьяне*1
Швейцарская б ѵ р ж ѵ а  іная г а з е т а  о  совещании комбайнеров 

и комбайнерок СССР

ВЕНА. 14 (ЗТА). Буржуазно - де
мократическая базельская газета «На- 
циональцейтунг» в статье о совеща
нии передовых комбайнеров и ком
байнерок указывает, что установлен
ные участниками совещания рекорды 
в работе комбайнов «поистипе дос
тойны удивления». Газета особо отме
чает. что в использовании комбайнов 
отдельные области СССР оставили да
леко позади даже Канаду. Газета пи
шет, что на совещании, действитель
на была представлена «совершенно 

новая Россия».

«Это —  новые крестьяне, —  под

черкивает газета, *—  молодые, гл&до

выбритые, уверенные в себе, которые 
ве имеют ничего общего с бородаты
ми отсталыми крестьянами старого ре
жима». Подчеркивая, с* каким энтузи
азмом участники совещания встречали 
товарища Сталина, газета заявляет: 
«Вполне понятно, почему имя Стали
на вызываю у них такой восторг*. 
Отмечая, что на совещании стаханов

цев и передовых комбайнеров и ком

байнерок имел место непосредствен
ный контакт трудящихся с руководи
телями партии п правительства, газе

та указывает, что во всем этом сказы
вается существо советской демокра

тии.

Обращение 
французских ученых 

антиф аш истов
ПАРИЖ, 14. (ЗТА). В обращении, 

выпущенном антифашистским коми
тетом работников умственного тру
да, за аодписью французских уче
ных Риве, Алена и Ланжевѳна, го
ворится: .

«Будем требовать открытия в па
лате депутатов дебатов по вопро
су о соглашении Хора — Л&валм, 
чтобьі положить коней политике, 
которая подрывает устав Лиги на
ций н устанавливает чудовищный 
принцип вознаграждения за агрес
сию».

Хроника иттло-  
абиссинской войны
л  Американец Кольсон, советник пе- 

гуса, вылетел на самолете в Де-сгие* 
Полагают, что он везет с собой текст 
англо-франпузеких предложений, вру
ченных абиссинскому министру иност
ранных дел посланниками Франции и 
Англии. Перед от’ездоы Кодьсоп бесе
довал с английским иослаиником (811).

й  Норвежский летчцк, майор Гран, 
который только что совершил па са
молете поездку в Ливию, сообщил в 
беседе с корреспондентом «Бритиш 
юнайтед пресс», что итальянцы почти 
закоичнли постройку шоссейной доро
ги от Триполи до египетской гранвщи.
(ЗТА),



Э В р Я  Р П Г Т Я И В

ЧТО ДАЛА ПРОВЕРКА ПАРТИЙНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Воспитываются кадры 
высокой квалификации

А в т о р е м о н т н ы й  з а в о л

Проверка партийных документов.!
вскрывшая крупные недостатки в ЛАр- 
тийной работе, показала также, как 
мало и^тійные организации уделллй 
вниМапйя борьбе за овладение новой 
техникой. технической учебе комму
нистов и беспартийных рабочих.

Это невнимание к одной па важней
ших задач особенно ярко витпб На 

примере натнегб лавоДа. оснатепікиоі
новой, мощной тех пикой. В на м.Те
кружками ‘технической учебы бЫТб: 
з.тееь охвачено 250 чел.. Но к авгѵ-і 
г.ту этого года в них осталось і№) | 
чел., а к септябрю —  всего 60 чел |

Коммунисты в кружках насчатыва- 
Ш  буквально единийаМи.

Это па заводе, где работало к то
му 'времени До 1000 Ш .  Рабочих н 
ішжеиерно-тсхшіческлх работников, 
где абсолютное большинство работих 
—  недавно пришедшие на производ
ство. цужіаіопгисся в приобретения 
производственной квалификации, повы
шении технических знаний!

Подобное положепие с технической 
учебой проверка обнаружила п на ря
де других предприятий Ленинского 
района Вот почему Ленинский райком 
партии поставил этот вопрос на обсуж
дение плепума райкома, подчеркнув 
таким образом, что борьба за овладе
ние техникой производства, разверты
вание технической учебы —  дело не 
только хозяйственников и профсоюз
ных работников, но п первоочередная 
задача партийных организаций.

Проверка партийных документов на
помнила многим коммунистам об уста
ве партии, о требованиях, которые он 
гртвд’являет н каждому члену партии. 
Проверка нлпомпндл, что одпо из тре
бований устава, одна из обязанностей 
коммуниста —  «быть образцом соблю
дения трудовой и государственной дис
циплины. овладевать техникой своего 
дела, непрерывно повышая свою про
изводственную, деловую квалифика
цию». •

Общеизвестно, какую огромную роль 
сыграла проверка в смысле повыше
ния диспиплишірованности коммуни
стов, усиления их работы над идей
ным воорѵженем- Результаты проверки 
сказались и в повышенном интересе 
коммунистов к технической ѵчебе, ов
ладению техпикой своего дела.

Однако, прежнее партийное руко
водство завода не возглавило борьбы 
за овладение техникой, пе обеспечило 
твердого руководства технической уче
бой. И неудивительно, если половина 
технических кружков через некоторое 
время распалять.

Лштть в последнее время мы доби
лись некоторого перелома в этом де
ле. На заводе организовано 25 техни
ческих кружков и 7 так называемых 
индивидуальных грѵпп. Этими круж
ками и группами охвдчено $20 тел. 
Кроме того, на к у р с а х . т п п а  ФЭУ обу
чается 62 чел. Таким обряяом. около 
половины рабочих, работающих па 
производстве, занимается в тетниче 
ских кружках, обеспеченных квалифи
цированными руководителями из ин
женерно-технических работников за
вода.

Недавно на заседании парткома мы 
обсудили допрос о ходе технической
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учебы Вскрыв некоторые недостатки 
в ходе учебы (нерегулярные занятия в 
некоторых кружках, отдельные елудаи 
непосещений занятий), мы решилй Соз
дать еще 2 кружка повышенного типа 
с тем. чтобы охватить ими всех ком
мунистов кокстйольпев и сочувствую
щих, еще не занимающихся в круж
ках.

Развертывающееся на заводе стаха
новское лвпжепие вы.Двйгает йовйх лю
дей, которые еще вчера были малоиз
вестными па заводе, а еегодия-Показы
вают Образны овладения техникой сво- 
еіФ дела. С каждым Днем растут ряды 
стахаповпев. мастещхв высокой пройл 
во.дтгеіьности Труда. Опираясь На 
этих людей, мы дго'жем несравненно бы
стрее продвигаться ЧпОреД Пб пѵтп вЫ- 
ращпванпк новых квалифицированны* 
кадров.

Мы только псяавпо по-существу взя
лись за воспитание таких кадров и по
этому сделали пора далеко пе все. В 
частности, мы еще слабо работаем по 
оргаттизапии передачи практического 
опыта передовых рабочих отстающим, 
слабо привлекаем этих передовых лю
дей к делу вьфатппвания новых кад
ров. Поэтому еще передки случая, ког 
да людп, работающие на одном и том 
же станке, дают не одинаковую произ
водительность труда и пе одинаково
го качества. Поэтому мы все еще слы
шим жалобы на недостаточно высокое 
качество работы нашего завода-

Об огромном значении обучения ка
дров на практическом опыте мастеров 
высокой производительности говорит 
такой например факт- Недавно к нам 
па завод в числе других прибыл из 
Москвы мастер - инструментальщик па 
точных приборах тов. Анциферов. Ок 
имеет 36-летний производственный 
стаж, является подлинным мастег.ом 
своего дела. Это он показал с первых 
же дней работы па заводе. Присмо
тревшись к работе слесаря-сборщика 
Портнгва (моптажпо-лемонтажпый пек), 
Анциферов внес некоторые мелкие усо
вершенствования (подточил райбер, при
менил так называемое деревяное верети 
ло). Это дало большое увеличение пропзво 
телміости Если Портяов делал райбп- 
ровку поршпл в течепие 1 часа 10 ми
нут, то Анниферов, работая по своему 
методу, затратил на эту работу всего 
10 мпнѵт, а теперь, благодаря следу- 
птему нововведению, добивается сокра
щения времепи еще вдвое.

Ясно, что богатый производственный 
опыт таких, людей мы должны всемер
но использовать для обучения новых 
и новых высококвалифицированных 
кадров.

Опираясь на мастеров высокой про
изводительности трѵда, осуществляя 
повседневное партийное руководство 
технической учебой на предприятии, 
мы на деле осуществим указание то
варища Сталина о том. что «Главное 
теперь в том. чтобы налечь на кадры, 
обучить кадры, помочь отстающим ос
воить технику, еыпашивать изо-дня в 
день людей, способных освоить техни
ку и погнать ее вперед.»

Г. КАРАПЕТЯН, 
секретарь парткома авторемонт
ного завода.

Повысилось качество 
партийных собраний

„ г . , - - , - — З а во л  нм. К ирова
Нет такого участка партийной габо- особеппо в механическом цехе и пром- 

ты, на котором бы не сказалось поло- строе. Он предложил пересмотреть со-
жительпое действие проверки партий
ных документов.

став редакторов этих стенгазет.
Тов Коротков указал на неправиль

ны лучше и ближе узнали каждого кое распределение партийных нагру-

Парторг кузовного цеха авторемонт ного завода тов.ч Лебешев читает и раз’ягняет рабочим речь товарища
Сталина на всесоюзном совещании стахановцев

(Фото Столярова)

Могучий рычаг улучшения 
партийной работы

Проверка партийных документов, Берия, по не мог ответить на самые пленуме райкома вопрос о партийном 
проводимая на основе указании тока*1 элементарные вопросы. Теперь он не руководи вѳ технической учеооп на

коммуниста, его недостатки и способ 
нэсти.

Вскрыв наши слабые стороны, про
верка способствовала улучшению, под‘- 
ему всей партийной работы.

Возьмем такой участок партийной 
работы, как партийные собрания.

«Член партии —  говорил тов Ка 
ганович —  обучается и должен обу
чаться на партийных собраниях боль
шевизму не меньше, если нв больше, 
чем в партийной шноле».

зек. Есть товарищи как например, 
Н Орджоникидзе. Аваков, которые пе
регружены в то время, как к о м м у 

н и с т  Дивавин вовсе не несет никакой 
нагпѵзки.

Рапыпе некоторые коммунисты, к а к ,  

например. Пресков. Алелов. Закаряч. 
Быков. Гладков и яр., вовсе не вы
ступали па собраниях или выступали 
редко.

Проверка активизировала и этих то. 
варишей. Теперь и опи выступают на

Скажем прямо, ваши партийные со- партийпых собраииях. «Молчальников* 
брания нѳ всегда являлись настоящей в вашей организации больше нет.
школой большевистского воспитания 
коммунистов. Зачастую злободневные, 
волнующие массу коммунистов вопро 
сы не учитывались, не выносились аз 
собрания-

По иному составляется и порядок дня 
партийных собраний. Раньше партком 
сам давал партгруппам повестку дня 
собраний И сейчас партком участвует 
в этом деле, но инициатива самих

Иногда собрания проводились без1 партгрупп значительно поднялась.

рища Сталина, является меррприяги- 
ем, которое' органически связано со 
всей работой иартинных организаций 
по укреплению их соі^ава и оживле- 
ншо всей внутрипартийной работы.

В Ленинском районе тифнлисской 
организации большевиков проверка 
ужо закончена. Проверка дала возмож-

имеет ни одного пропуска занятий, на предприятиях района. В результате, но
кружок приходит подготовленным, си
стематически читает газеты. Недавно 
товарищи из райкома, проверяя выпол
нение прппятого решения в связи с 
проверкой партийных документов по 
Автотранспорту, поинтересовались, под 
тянулся ли тов. Циклаѵрп. И что же?

ность заглянуть во все уголки жизни і Тов. Циклаѵрп дал совершенно пра
вильные ответы на вопросы, касаю
щиеся доклада тов- Берия.

Больше и лучше стали посещаться 
массовые и индивидуальные консуль
тации. Громкая читка газет на пред
приятиях вошла в систему.

Проверка вскрыла резкое отстава
ние в постановке идейно - политиче
ской работы в партийной организации 
Закавказского индустриального инсти
тута. Теперь и там картина совсем 
иная.

Было бы неправильно сказать, что 
у нас сейчас нет отстающих, полити
чески пеграмотных коммунистов. Они 
есть и их еще не мало. Но мы знаем, 
кто они, и работаем с ними.

Из рук вон плохо была организова
на работа над овладением коммуни
стами техникой своего дела. Когда про
верка вскрыла этот наш большой не
достаток, мы специально обсудили на

Н о в ы й  а к т и в
Завол нм. 26 коммунаров

До проверки партийных документов 
■ы мало уделяли внимания работе с 
активом Проверка показала нам. что 
на этом важнейшем участке партийной 
работы налицо ряд существенных недо
статков.

Слабо работая с каждым отдельным 
вокуунистом, —  о чем наглядно гово 
риг тот факт, что во время проверки 
в пашей парторганизации было выяв
лено 52 члена и кандидата партии, не 
имевших партийных нагрузок, —  мы 
ие «замечали», к а к  растут новые кад- 
ры актива, не работали как следует с 
имевшимся активом.

Проверка партийных документов вне
сла живую струю во все области пар
тийной работы- Повысилось качество 
работы партийных школ и кружков, 
более содержательными стали партий
ные собрания, окрепла партийная дис
циплина.

Ближе узнав каждого коммуниста, 
мы усилили заботу и внимание к идей
ном., росту членов и кандидатов пар
тии. вовлекая их в активную жизнь 
партийной организации, воспитывая, 
таким образом, новые кадры партийно
го актива на практической работе.

Взять, например. коммунистов Худа- 
дяна, Гванцадзе, Эднгарова, Серопяна, 
Шихняна, Бастанжева и других. Эти 
товарищи выросли на практической 
партийной работе.

Непосредственно па заводе мы выра
стили 9 пропагандистов, 9 цеховых 
парторганизаторов. 3 партгрушюргок. 
15 низовых агитаторов. Часть из них 
выдвинута на руководящую работѵ не
давно, в период проверки партийных 
документов. Таковы работница, тлен 
партии Худадян, ныне работающая 
парторгом токарного цеха. тов. Эдига- 
рав, работающий парторгом механи
ческого пеха.

В период проверки п после пее мы 
почти па одну греть обновили состав 
наших низовых партийных работников-

Как мы работаем е новым активом, 
какую конкретную помощь оказываем в 
его повседневной практической работе’  

Все парторги нашего вавояа явля
ются слушателями курсов, организовав- 
ных при райкоме.

Четыре пагапх парторга занимаются 
в кружке по изучению лепинизма. Про
пагандисты, помимо охвата семинарами, 
занимаются на курсах по подготовке и 
переподготовке пропагандистов. Осталь
ные активисты, как в все коммунисты, 
учатся в нашей сети партийного про
смещения.

Больше над собой стали работать и 
сами коммунисты. Более систематически 
читаются газеты, книги. Идя навстречу 
запросам коммунистов, мы организова
ли на заводе библиотеку- На-яиях нач
нет работать и заводской парткабинет. 
Это значительно улучшит нашу работу 
с активом.

В последнее время мы устраиваем 
для партийного актива доклады но от
дельный вопросам.

Доклад об итало-абпссинской войне 
привлек широкий круг актива.

Несмотря па значительное улучше 
пие работы с низовыми агитаторами, 
решение ЦК ВІШ(б) о состоянии поли
тической агитации на Балахнииском
бумажном/ комбинате показало, что эта 
работа еще не стоит у нас па должной 
высоте. ф

Такой работы с агитаторами, какой 
требует ЦК ВКП(б). мы еще пе ведем. 
Перестроить нашу агитационную работу 
в соответствии с постановлением ЦК—  
наша важнейшая задача- 

В работе с активом у пас есть еще 
недостатки. Мы далеко не все осуще
ствили из тех мероприятий, которые 
наметил райком в результате проверки 
партийных документов. Но мы теперь 
знаем, в чем наши недостатки и еше 
решительнее будем работать над их 

устранением.
ДЖИНОРИЯ

секретарь парткома завода им, 26,

и деятельности партийных организа
ций, способствовала наведению боль
шевистского порядка в «партийном хо
зяйстве». В ходе проверки мы лучше 
узпали своих коммунистов, заглянули, 
как говорится, «в партийную душу» 
каждого члена и кандидата партии.

Можно с уверенностью сказать, что 
в итоге проверки мы теперь знаем пе 
только кадры руководителей, но и ог
ромное большинство членов партий
ной организации района.

Совсем другой характер приобрела и 
постановка вопросов’ на заседаниях 
бюро райкома. Слушая отчет секрета
ря парткома,, самоотчет коммуниста, 
мы глубже изучаем организационную 
и идейную жизнь данной организация, 
запросы отдельных коммунистов. По
этому и решения, н а ш и  СТАЛИ более 
конкретными, глубже затрагивающими 
существо вопроса. нмні>'Гі.--ч> і

Проверка вскрыла новые людские 
резервы. В резерв райкома мы в ходе 
проверки подобрали 50 товарищей, в 
резерв иарткомов —  78 товарищей.

В ходе проверки мы сумели заме
нить 16 товарищей, слабо справляв
шихся с руководством первичными 
организациями, более сильными това
рищами.

Проверка подняла ва новую ступень 
идейную жизнь партийных организа
ций. Она подтянула отстающих членов 
партии.

Дело не только в увеличении посе
щаемости школ. Иным стало и содер
жание учебы. Это, в иервую оче
редь, сказалось на ходе изучения 
ценнейшего вклада в летопись боль
шевизма —  доклада товарища Берия I 
«К вопросу об истории большевистских 
организаций ч Закавказье».

Возьмем Циклаури —  члена пар 
тии с 1928 года (парторганизация Ав
тотранспорта). Раньше он системага-1 
ческа не посещал занятий своей шко-1 
лы, не готовился к занятиям. Во вре- 1 Авторемонтный завод. Слесарь, член

, . 1 ! ВКП (б) тов. Каэалишвили, ••••«»-мя проверки (в начале июня) он не1
только ничего но знал из доклада тов.

зачис
ленный в резерв выдвижения

(Фото Столярова)

таким предприятиям, как авторемонт
ный завод, заводы им. Кирова, им. 
26 —  дело значительно продвину
лось вперед.

В итоге проверки укрепилась пар
тийная дисциплина, повысилось чувст
во ответственности у членов партии за 
общее партийное дело.

Растут культурыыѳ запросы масс. 
Между тем, культурная работа в ряде 
случаев у нас организована плохо. В 
бараках, общежитиях ее почти ие 
чувствуется.

Вопросы культурной работы, орга
низации отдыха, досуга рабочих мы 
ставим на обсуждение очередного пле
нума райкома. Сейчас вместе с груп
пой товарищей из резерва выдвиже
ния мы разрабатываем ряд мероприя
тий в этой области.

В процессе проверки разоблачено и 
исключено из партии 203 чел. Разо
блачены жулики, аферисты, явные и 
скрытые враги партии, обманным пу
тем пробравшиеся в наши ряды.

Проверка партийных документов 
явилась важнейшим организационно 
политическим мероприятием по повы
шению большевистской бдительности 
коммунистов и укреплению боеспособ
ности первичных партийных органи
заций.

В ходе проверки намного оживилась 
и улучшилась партийная работа. Во 
впереди еще очень много работы Мы 
должны твердо помнить указания ру
ководителя большевиков Закавказья 
тов. Берия, что «и в Тифлисе нам 
предстоит еще колоссальнейшая рабо
та... Тифлису еще много надо рабо
тать. Много надо поработать над ка
драми, над идейно-политическим вос
питанием членов партии и комсомола. 
То, что сейчас сделано, —  это хоро
шо, но этого недостаточно, а надо 
еще больше сделать».

Письмо ЦК ВКП(б) о наведении по
рядка в «партийном хозяйстве» —  
этот сталинский документ, открывший 
нонаді этап в идейном и организаци
онном росте нашей партии —  должен 
и впредь служить основой дальнейшего 
укрепления партийных рядов, повыше
ния боеспособности партийных органи
заций.

В. МАЧАВАРИАНИ 
зам. секретаря Ленинского рай
кома КП(б) Грузии.

всякой подготовки. Так было, напри 
мер. с собрапием. посвяшенпым итогам 
июньского пленума ЦК ВКП (б).

Проверка партийных документов впе- 
сла в практику проведения партийпых 
собраний несомненное улучшение. И де
ло не только в том, что увели шлал 
посещаемость собранпй.

Значительно поднялась активность 
коммунистов на партийных собраииях. 
ГІри этом, если раньте многие высту
павшие зачастую говорили «вообще?, 
то сейчас выступления носят конкрет
ный. дедовой характер.

Партгруппы теперь сами подбирают по
вестку дня своих собраний.

Больше внимания мы теперь уделя
ем проверке исполнения решений пар
тийных собрапий.

На каждом партийном собрании мы 
отчитываемся в том. как выполнены 
или выполняются решения, принятые' 
предыдущим партийным собранием.

По иному составляются и решения 
партийных собраний. Раньше я зача
стую сам составлял яти решения. Сей
час решения формируются на само»

На «.я,» »з собрании, натоитр. «ы * * * ” *  е
постановление Лешгасвого ^ранве* практически вреілсжеап»

Решения стали более конкретными. Луч: 
піе составляются и протоколы соорб*

обсуждали
райкома партии об итогах проверки 
партийпых документов по нашей орга
низации.

Присутствовали все члены партии. 
Выступила половина собравшихся Вы
ступавшие указывали на конкретные 
недочеты партийной работы, вносили 
свои предложения.

Коммунист Габадзв, говоря о слабо
сти партийной работы на промстрпи- 
тельстре, предложил систематически за
слушивать самоотчеты коммунистов. 
Тов. Шаутидзе привел факты неноста- 
Г07Н0Г0 освещения в пеховьтх стенга
зетах работы -партийной организации.

ний.
Проверка партийных документов под

няла на высшую ступень работу всей 
нашей партийной организации, повыси
ла бдительность коммунистов. Исполь
зуя те большие возможности, который 
зала нам проверка партийных докумен
тов. мы добьемся новых успехов к оо- 
ганизапионно-партийной и оолитиче- 
скп-воспитателыюй работе.

МЕІШЕЛИАНИ, 
секретарь парткома завода им. 
Кирова-

Важнейший результат 
проверки

Закавказский индустриальный институт
каждый профессор наблюдает за усво
яемостью к а ж д о г о  студента, что дает 
возможность организовать помощь от* 
шюшим.

Партком и партийные оргатгазапия 
факультетов систематически заслувиі-

работы по идейно-политическому воспи
танию членов и кандидатов партии.

Эта работа идет у нас по двум ос
новным каналам— преподавание обще
ственно-политических диспиплин и об
щая сеть партийного просвещения по 
факультетам. Как академическая, так 
и партийная учеба страдала крупными 
недостатками и требовала решительно
го улучшения.

Сама система преподавания общест
венных диспиплин и отношение про
фессоров к студентам* были таковы, 
что ни один из преподавателей не мог 
связать  как учатся студенты, кто из 
них отстает, кто идет впереди. Теперь

ШЕСТОЙ С‘ЕЗД больш евистском  партии
С ’езд уделил большое внимание 

работе большевиков в профоосиональ 
пых ооюз&х. С’езд подчеркнул, что 
революционная практика полностью 
опрокинула теории оппортунистов о 
«нейтральности» профсоюзов. Факти
чески нейтральность союзов оказа
лась невозможной. Война разделила 
все рабочее движение, в том числе 
и профессиональное, на два лагеря. 
Те профсоюзы, которые поддержали 
войну и выступили за защиту бур
жуазного отечества в грабительской 
войне. Фактически перешли на сто
рону своих империалистов. Только 
те союзы, которые вели четкую клас
совую линию против буржуазии, су 
мели выполнить свои задачи по за
щите интересов рабочих.

О езд призвал всех членов больше
вистской партии вступить в проф
союзы и там деятельно бороться за 
превращение профсоюзов в боевые 
классовые организации, в тѳ ном 
контакте с политической партией 
пролетарий га организующие эко
номический и политический отпор 
контрреволюции.

Резолюция с езда говорила:
«Для борьбы с экономическим 

разложением страны, обостряемым 
растущей контрреволюцией, и в 
целях доведения революции до по
бедного конца профессиональные 
союяы должны добиваться Госу
дарственного вмешательства в ор
ганизацию производства и распре
деления продуктов, памятуя при 
этом, что только при под еме но
вой революционной волны и дик
татуре пролетариата, опирающего
ся на беднейшие Слои крестьянст
ва. эти мероприятия могут быть 
чповѳдены в интересах широких 
народных масс.

В виду всего этого с’езд при- 
інает. все эти ответственные за
дачи могуч быть осуществлены 
профессиональными союзами Рос- 
■ѵии лишь в том случае, если они 
будут оставаться боевыми «лес
совыми организациями и \рестн
#) Окончание. Начало см. «3. В.» 

№№ 200 и 291.

Глава восьмая из первого тома 
„Истории гражданской войны в С С С Р " *■
свою борьбу в тесном органиче
ском сотрудничестве с политиче
ской классовой партией пролета
риата; если во время выборов в 
Учредительное собрание они бу- 

$  дут эноргично бороться за победу 
социалистической партии, которая 
неуклонно отстаивает классовые 
интересы пролетариата и высту
пает за скорейшую ликвидацию 
войны путем массовой революци
онной борьбы против правящих 
классов всех стран; если они в це
лях скорейшего окончания войны 
и создания Интернационала всту
пят в немедленные сношения со 
Всеми профессиональными союза
ми. которые ведут в различный 
странах войну против войны, н 
вместе с ними выработают обпіий 
план их борьбы против междуна
родной бойни и за социализм: ес
ли они будут ставить свою по
вседневную борьбу за улучшение 
экономического положения в связь 
с переживаемой нами эпохой ги
гантских социальных битв и если, 
наконец, они во всех своих вы
ступлениях будут подчеркивать, 
что разрешение поставленных ис
торией перед русским пролетариа
том задач возможно только в ме
ждународном масштабе.

Международный революционный 
социализм — против международ-

• ного империализма'».
С ’озд остановился и на вопросе о 

молодых резервах большевистской 
партии. ,

«В настоящее время. — гласит 
резолюция о союзе молодежи,-- 
когда борьба рабочего класса пе
реходит в фазу Шепосрѳлственной

• борьбы за социализм, с’езд считн
■ о т содействие кл агсхш ы х о оц и ал н - 
, с т и ч е с к н х  о р га н и з а ц и й  рабочей  

м ол одеж и  олнфй из неотложных 
задач момента и в м о и я е т  п а р 

тийным организациям в обязан
ность уделить работе этой возмож
ный максимум внимания».
С езд е і̂е раз подчеркнул, что на 

выборах в городские думы, в ко
оперативы, в советы допустимы сов
местные выступления только с теми, 
кто полностью порвал с оборонцами, 
кто борется за власть советов.

С ’езд принял в партию группу 
«межрайонное» во главе с Троцким. 
Ута группа состояла йз меньшеви
ков и части бывших большевиков, от
коловшихся от партии я создавших 
в 191Я году особую организацию в 
Петербурге. Мѳжряйониы во время 
войны были против раскола с обо
ронцами, боролись против больше
вистских лозунгов о превращении им
периалистской войны в »ойну граж
данскую. н»* признавали политики, 
рассчитанной на поражение царско
го правительства в империалист
ской войне, не признавали возмож
ности победы социализма в России. 
В 1917 году в межрайонную органи
зацию входили Л. Д  Троцкий, А. В. 
Луначарский. К К Юрѳнев, А А. 
Иоффе \1 С. Урицкий В Володар
ский и др Под давлением развития 
революции межрайонцы признали 
правоту большевиков, порвали с 
оборонцами и заявили на Ѵ*| с еалѳ 
большевистской партии что прини
мают программу большевиков Сре
ди других межрвйониев в партию 
был принят и Троцкий.

Необходимо отметить, что на VI 
с'езде межрайонцы выступали с тре
бованием явки Ленина на суд контр
революционного правительства На 
с'езде межрайонцы в своих высту
плениях поддерживали оппортуни
стическую линию и выступали про
тив резолюции Сталина.

С ’езл избрал Центральный Коми
тет в составе 2 і члена и Ю к ним 
кандидатов.

В  состав ПК в о ш л и :  Артем (Серге
ев), Берзин Я., Бухарин, Бубнов, 
Дзержинский, Зиновьев, Каменев, 
Коллонтай, Крѳстинский, Ленин. Ми
лютин, Мурапов, Ногин, Рыков, 
Свердлов, Смилга, Сокольников.Ста
лин, Троцкий, Урицкий, Шаумян.

VI с’езд партии показал, какой си
лой стала большевистская партия Ни 

(клевета эсеро-меньшевиков, ни тер- 
і рор правительства не приостановили 
роста членов и влияния партии За 

| гнанные фактически в подполье, боль 
шоВ’ИКИ проявили поразительное уме- 

! ньп сочетать нелегальные н легаль- 
1 ные формы борьбы, уменье, вырабо
танное за долгие годы борьбы с ца 

| рнзмом и буржуазией Партия пока
зала блестяший образец отвоевания 

| масс из-под влияния соглашателей. 
Большевики шли в полки, работали 
на фабриках и заводах, в коопера
тивах. в профсоюзах, всюду моби
лизуя массы вокруг лозунгов Лени
на.

VI с’езд имеет ясключительпое
значение в история партии. Он за
седал поред новым под емом рево
люции. Апрельская конференция 
большевиков нацелила партию на 
перерастание буржуазной револю
ции в социалистическую. VI с езд на
целил партию на вооруженное вос
стание. Бое резолюции и поста
новления с’езда подчинены одной пе
ли — обоспечить пободу революции 
ча новом этапе.

Ленина на с'езде не было. Пре
следуемый Временным правительст
вом. он вынужден был скрываться в 
подполье Но Ленин был связан с 
руководителями с’езда и давал нм 
необходимые советы Духом Ленина, 
его идеями, его твордим руководст
вом и его прямыми, конкретными 
указаниями наполнены работа с ез
да. речи и выступления Сталина. 
Осуществляя дело Ленина, Сталин 
сплотил партию вокруг боевого и 
решающего вопроса — свержения 
буржуазного правительства и захва
та ччасти пполетяпиатом и бедней
шим крестьянством.

Пожалуй самым отстающим участком 
в работе партийной организации Закав
казского индустриального института
было идейно-политическое воспитание
к о м м у н и с т о в- Как показала проверка 
партийных документов, в этой кузнппе 
руководящих кадров для нашей прямы-івают самоотчеты студентов - коммѵпи- 
шленности, где обучается свыше 500 стов, особенно дипломников, уже сіав- 
коммунистов, половина из них была іпих экзамены по общественным преі- 
политическн слабо подготовлена Среди | метам. „
политически неграмотных коммунистов! Проверка партийпых документов по
мы имели студентов 4 и б курсов и казала, что многие коммунисты - стѵ- 
дэже дипломников. дейты плохо знают историю партии.

Проверка поставила перед нами во . Сейчас изучение истории нашей пар- 
весь рост задачу коренного улучшения, тии. изучение доклада тов Берия —

«К вопросу об истории большевист
ских организаций в Закавказье»— яв
ляются основным п главным содержа* 
ппем работы сети партийного просве
щения.

Из партийные школы п кпѵжки боль
шинство студентов смотрело, как на из
лишнюю нагпѵзкѵ и пе готовилось к 
занятиям Посещаемость крѵжкои в 
редких слѵчаях превышала 60— 70 
процентов Гой.таг положение резко Го
монилось Посещаемость повысилась 
90— 95 проп.. слушатели больше уде
ляют времени подготовке и занятстч.

Теперь после каждого дня партийной 

ѵчебы. пропагандист ипфопмирѵет парт
ком пли соответствующего парторгани
затора не тпліко о количестве присут
ствовавших и отсутствовавших, ио я о 
том. кто плохо подготовится к запгом- 
ям. слабо ѵсвоил те.мѵ Это позволяя 
своевременно принять меры в отноше
нии отстающих.

Наряду с самоотчетаѵи слушателе! 
партком практикѵст также вямостчвты 
пропагандистов. Это мероприятие гщ- 
же помогает векпмвять и ѵстропяті, 
причины, мешающие успетпому ходу
ЗЯПО ТИ Й .

Большим пелостатгом в работе пар- 
тцйной оргянигіппи института было от
сутствие какой бы то ич было часСО- 
во-по-ттпческой работы сролп сту?ей- 
тов Пповерка помогла нам опгаипіо- 
идть и этѵ важнейшую область партий
ной рзоотьт Партком вытрлпч и утооР- 
лил агитаторов пп каждому Факульте
ту Б ѵчебном плаче на второй грчеслр 
мы предусмотрели 25-мппѵтнѵю иеге- 
ѵтеиѵ тіторѵю целиком отролнм на ш-1'' 
ведение бесед по важнейшим рошршг 
ям партии и правительства по вопро
сам интересующим студентов.

Если в ппошдом году к э т о м у  вре
мени зачеты на «отлично» и «хспошп? 
чо всемѵ и н с т и т у т у  сдали 58 <> ррпи 
коммунистов и 65.1 проп комсомол* 
пев. то в этом году на «отлично» в 
«хорошо» зачетм сдали 69.4 пГОП. 
коммуниста и 75 чроп ••омсомодыіев- 
По всем предметам на 1 ноября 
слали зачеты 92 проп «оммунцстов 11 
99.2 проп комсомольцев

Однако многие к о м м у н и с т ы  и кеч- 
сомольиы - дипломники имеют 
сты» по общественным дисциплина*.

Ото. требует от пас еше более чѵ 
стой"ивпй и упорной работы над чй 
еружением к о м м у н и с т о в , комсомольце» 
и всех студентов маоксистско-лепии 
ской теорией, воспитанием новых 
коподяших кадров для пантей соинаЯ* 
стической промышленности

ТЕВЧ(ГАДЗЕ, 
г-кпитжл*. пипткомз 

ского индустриального инстит|*



УДЕШЕВЛЕНИЕ СТРОИТЕЛЬСТВА-РЕШАЮЩЕЕ ЗВЕНО
СТРОИТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ 1936 ГОДА

Доклад тов. В. И. М Е Ж Л А У КА на совещании
Товарищи! За годы первой в 

ВТооой пятилетки мы развернули 
огромное строительство в нашей 
стране, в результате чего «'оадана 
база реконструкции всего народного 
хозяйства — технически передовая, 
мощная тяжелая промышленность, 
создана новая, вооруженная новей 
шей техникой пищевая промышлен
ность, построены тысячи новых 
предприятий з легкой примышлен- 
нгсти, на транспорте, в сельском 
хозяйстве в т. д. В итоге осуіш* 
ствлѳния столь широкой программы 
строительства в основные фонды 
народного хозяйства вложено на 
4 И года первой пятилетки 52,5 млрд- 
рублей и за первые 8 года второй 
пятилетки—62.5 млрд. рублей.

За это воѳмя построены сотне 
крупнейших предприятий, тыся іи 
средних предприятий, десятки ты 
сяч мелких предприятий, выстроены 
тысячи километров новых железных 
дорог, вторых путей и т. д. За это 
время построены такие важнейшие 
«• точки аоения всего народного хо

шим ценнейшим завоеванием, цеп- решающей степени повинны п паши і
нрйшнм капиталом.

Однако, несмотря на это, в г-агаем 
строительстве имеются весьма су
щественные и серьезные недочеты, 
которые должны быть немедленно 
исправлены и устпанены. За по
следние годы строительство начало 
отставать от промышленности, от 
требований страны.

Основной н главный недостаток 
строительства заключается в том, 
что в отличие от промышленности 
которая, начиная с 1033 года, всту 
пила на путь снижения себестоимо
сти, а в 1935 г. перевыполняет плав 
снижения себестоимости, в области 
строительства мы имели в течение 
ряда лот его удорожание. Лишь ••
1934 г. наметился некоторый сдвиг 
в сторону снижения себестоимости, 
но темпы этого снижения поистине 
черепашьи и не были ускорены в в
1935 году.

Вместе с тем в строительстве в 
течение ряда лет недовыполняется 
план ввода в эксплоатацию. -ВВ м п п п  О І / ѵ П І І /1  р ѵ  « ч ч  а и р ѵ д і і о і  ѵ  и и ѵ д м  и  —

вяйства предприятия, как Днэпров яичие от промышленности и траве-
аѵ..л п Рптшлѵап 'хпш-'гппртоттин оапфо плЛтіоіііііѵро ПЛП ПѴКііКПП-скня и Свирская электростанции, 
Магнитогорский и Кузнецкий метал
лургические заводы, химические за
воды в Березниках и Сталиногор- 
скѳ, Уральский и Краматорский ма
шиностроительные заводы. Построе
ны такие железные дороги, как 
Туркснб. большие мосты—*И аратов

порта, добившихся прд руковод
ством тт. Серго Орджоникидзе и 
Л М. Кагановича на основе пер»* 
стройки своей работы блестящих 
результатов в выполнении планов, 
строительство запоздало с пѳр**- 
стройкой своей работы, с внедре
нием стахановских методов работы

ский и Горьковский—через Волгу. Нѳдосхатки работы І строительных 
Построен Беломорско • Балтийский организаций с достаточной полно- 
канал, соединивший Белое и Бал- той и с исчерпывающей ясностью 
тпйское моря. Построено такое гран- были указаны тов. Молотовым в его 
днозное сооружение, как первая речи на совещании стахановце» 
очередь метрополитена. «Надо прямо сказать, — говорил

Громадные успехи, достигнутые в 
области строительства, столь оче
видны что не могут быть никем 
оспорены.

•Эти работы, обшей стоимостью бо
лее. чем в 110 млрд- рублей, осуще
ствлены силами наших строителей.

В  ходе строительства накоплен 
огромный опыт работы, созданы 
кадры опытнейших, квалифицирован
ных. преданных делу социализма 
строителей. В строительство вг-ѳдие- 
пы тысячи первоклагеных механиз
мов. Создана и широко развернута 
сеть проектировочных организаций, 
могущих уже самостоятельно обслу
жить все без исключения нужды 
ваших строек. Все это является на-

тов. Молотов, — что мы крайне .*т- 
стали в организации строительного 
дела и в организации производства 
стройматериалов, что, несмотря на 
громадные масштабы строительства 
оно в большинстве случаев ведется 
по-старинке, с безобразным исполь
зованием механизмов н оборудова
ния, на сезонном, труде, без по
стоянных кадров. Но самым глав
ным недостатком в строительстве 
следует признать примиренческое 
отношение Многих руководителей к 
невыполнению установленных пла
нов и. особенно, к срыву установ
ленной стоимости строительства».

I. Высокая стоимость 
строительства

бич

За последние годы строители си
стематически срывают установлен
ные планы снижения стоимости 
строительства.

Лишь в годы второй пятилетки 
началось некоторое снижение стои
мости строительства, но оно прохо
дит столь медленно, что не может 
нас удовлетворить. В  1933 году пѳ- 
род строительными организациями 
была поставлена аадача снизить 
стоимость строительства на 15 прои. 
Вместо этого последовало дальней
шее удорожание. В  1934 году строи
тельство должно было снизить се
бестоимость г-а 15 проц., фактиче
ски же себестоимость была сниже
на, примерно, па 1 проц. В 1935 г. 
партия вновь поставила перед 
строителями задачу добиться сни
жения себестоимости на 15 проц., 
фактическое же снижение составит 
не больше, чом 1— 1*/« проц.

При об'еме чисто строительных 
работ (без стоимости оборудования; 
в 1935 году в 13,3 млрд. рублей, 
строители сэкономили "для нашей 
страны лишь 130—200 миллионом 
рублей вместо 2 миллиардов рублей, 
которые они могли н обязаны были 
сэкономить. Совершенно ясно, что 
это заставляло нас дополнительно 
финансировать капитальные работы

строительства имеет место ѳшѳ дру
гое удорожание — замаскированное 
удорожание

МПЛОТО0: Какое лучше?
М ЕЖ Л АУК: По-моему, оба хуже.

Но при прямом удорожании зло 
вскрывается сразу, тогда как за
маскированное удорожание похоже 
на нарыв, который надо сначала ра
зыскать, а потом уже вскрыть.

КАГАНОВИЧ: По-моему, ь прямом 
удорожании есть замаскированное, а 
в замаскированном — прямое. Пото
му что сметы составляются очень 
плохо.

ГОЛОСА* Вот это правильно!
М ЕЖ Л АУК: Тов. Каганович совер

шенно прав, указывая на плохую 
организацию сметно-проектного де
та, но неправильно пытаются неко-

банки. Банки сигнализируют пра 
вительстну об удорожании • лишь 
тогда, когда смета перевыполнена и 
нужны новые ассигнования. Отсут
ствует контроль стоимости отдель
ных об'ектов. Банк не следит аа 
изменением сметы. Все это ставит 
правительство п наркоматы в чрез
вычайно затруднительное положе
ние. Ясно, что нынешняя с.нстема 
взаимоотношений банков с хозяй
ством должна быть пересмотрена, п 
банки должны ао-настояшому осу
ществить контроль рублем.

Крупнейшим недостатком строи
тельства. также приводящим к его 
удорожанию, является невыполнение 
строительства в сроки, назначенные 
строительством.

Товарищ Сталии и товарищ Моло
тов совершенно правильно отмеча
ли га совещании стахановцев, что 
удорожание строительства и затя
гивание строительства —  это вели-і 
чгйший недостаток не только строи
тельства. но и недостаток всей па
шей хозяйственной работы в целом, 
задерживающий раяпептывание все
го наі одного хозяйства.

Темпы строительства и ввода в 
эксплуатацию совершенно ни удо
влетворяют нужды наречного хо
зяйства. При чем затягивание сроков 
и удорожание находятся в опреде
ленном взаимодействии, ибо запаз
дывание строительства вызывает 
удорожание, удорожание же вызы
вает необходимость в дополнитель
ном финансировании н создает 
трудности в выполнении в срок 
планов, ввода в эксплоатацию.

Мы имеем ряд блестящих приме
ров своевременного и даже досроч
ного окончания некоторых строек, 
но. наряду с этим, мы имеем огром
ное количество строек, значительно 
затянувших сроки ввода их в экс
плоатацию.

Харьковский тракторный завод по
строен досрочно в 15 месяцев: Горь
ковский автомобильный завод по
строен в 18 месяцев; Шарикопод
шипник построен за 14 месяцев: 
Кузнецкий металлургический за
вод—в 20 месяцев, при чем первая 
домна Кузнецкого завода была пу
щена раньше установленного срока; 
Краматорский завод выдержал сро
ки по всем строительным работам и 
в 1934 г. введен в эксплоатацию. 
Ленинградский мясокомбинат вве
ден в эксплоатацию в 1934 г. В 
1935 г. производились мелкие недо
делки. Прядильная фабрика им. Ла- 
кина была построена за 9 месяцев. 
Беломорско-Балтийский канал, круп
нейшее сооружение, закончен в 21

по вопросам строительства в Центральном Комитете В К П (б)

п. Строительная программа 
1936 года

мес.. Истринская плотина—в 20 мес. 
Строительство вагоноремонтных
пунктов, начатое в июле этого года, 
было развернуто столь быстрыми 
темпами, что уже к началу декабря 
было введено в эксплоатацию 150 
пунктов, на остальных 50 не закон
чен лишь монтаж оборудования.

Имеются блестящие достижения в 
в школьном строительстве, получив
шем в 1935 г. огромный размах; в 
1935 г. 0ыло построено 583 школы, 
одна Москва построила 72 школы.

Все эти факты говорят о том, что, 
организовав по-большевистски рабо
ты, мы можем и умеем выполнять 
строительство ею только в срок, но 

1 п досрочно.
Между тем по многим и многим

торыѳ строители валять все на стройкам мы имеем совершенно дру- 
ппосюгно-смртнпр дело. Ряд строи- гую картину. В плане записан еров

ввода в эксплоатацию Новосибир
ской обувной фабрики па 1935 год,

телей ужо обрадовался возможно
сти свалить все на проектно-сметноѳ 
дело. Однако, главная причина удо
рожания лежит в строителях, так 
как строители выполняют смету, а 
че смета—строителей.

За последние два года на ряде

но она переходит строительством 
на 1986 год. Хлопчатобумажный 
Барнаульский комбинат должен был 
быть введен в эксплоатацию еще в 
июле 1932 г., а вошел и то не на 

мощность лишь в 1935 г.строек происходит непрерывный не-1 полную -----     — -
ресмотр смет в сторону их повыше-1 Такова же судьба шерстомойки в 
ния в результате чего все беспо*' Семипалатинске. На год позже про

стройке, фактическое ее I тик установленного срока вводитсяц ш п а т .  о ю и и н н ш и » .  ѵ ---- -------  РЯДКИ н а  СТрОИКѲ, ф а к т и ч е с к о е  е й ;
вместо направления средств на дру- ( ѵдорожаНиѳ—все это перекрывается | в эксплоатацию Тифлисская Оумаж
ГИЙ НЙОТЛПЖНЫП МОООПОИЯТИЯ. :___ м  -„Я  . . . т и п  иттпФлобТСО НЯЯ ЛйбпИКй.гиѳ неотложные мероприятия.

Особенно большое удорожание 
'имеет место на одном из важней
ших участков строительства — жи
лищном.

Если стоимость кубического мет
ра железобетонных, бетонных, кир
пичных зданий в 1930 г. составляла 
22,8 руб., то в 1934 г. она поднялась 
уже до 52 руб., при чем 1935 г. не 
дает понижения.

Фактическое удорожание строи
тельства. однако, значительно вы
ше. Существующие формы учета 
столь неудовлетворительны, что они 
не дают нам возможности вскрыть 
действительную картину стоимости 
строительных работ. Удорожание в 
настоящее время показывается про- 
тив сметной стоимости, но сами 
сметы нашими строителями пере
сматриваются весьма часто и при 
том в сторону повышения. Приведу 
несколько примеров.

Воз'.мем такую крупную стройку, 
как Прибалхагаский медеплавильный 
комбинат На строительство этого 
комбината уже перерасходовано 40 
млн. руб., при чем вследствие си
стемы постановки учета, которая 
была на Балхаше, до сих пор не
возможно выяснить, — нэ что эти 
деньги истрачены.

МОЛОТОВ: Это тоже называется 
учет?

М ЕЖ Л АУК: Это, Вячеслав Михай
лович. к сожалению, тоже называет
ся учет.

Сметная стоимость Тулметалл- 
строя составляет 154 млн руб., вы
полнил он об’ем работ стоимостью в 
145 млн. руб.. при чем по выполнен
ным работам уже перерасходовал 
ппотив сметы 87 млн. руб, что со
ставляет 25 проц. удорожания. 
Днепропетровский аллюминиѳвый 
комбинат выполнил об’ем работ на 
138 млн. руб., перерасходовав про
тив сметы 43 млн. руб. Горловский 
азотно-туковый комбинат перерасхо
довал 80 млн пѵб., в Т О М  числе 
8 млн. руб на об’екты, не предѵсмот- 
рѳнные сметой, и 22 млн рублей со
став тяѳт просто удорожание против 
сметы.

По Магнитогорскому заводу — па 
мартены №№ 5 и Ю фактически из
расходовано на 10 проп больше на
значенного по смете. Сумма пере
расхода--3 миллиона рублей, сумма 
небольшая, но процент удорожании, 
отнесенный ко всем об'октам строи
тельства Маги итого ос кого комбина
та, даст в итоге весьма значитель
ное удорожание.

Все это стройки Наркомтяжппома; 
со стройками дрѵгих наркоматов 
положение хуже. Однако, руководи- 
тели других ведомств не сумели 
установить правильной отчетности я 
тем самым лишают себя и нас воз
можности видеть, насколько удоро
жается их строительство.

ОРДЖ ОНИКИДЗЕ: За то они вы
глядят Х О Р О Ш О

МЕЖЛАУК: Ну, я бы этого ре 
сказал. (Смех).

Домнмо прямого удорожания

новой сметой, которая утверждается няя фабрика, 
либо главным управлением, либо По тяжелой промышленности так 
наркоматом. 1 ж<) налицо запоздание с вводом в

Если взять стоимость пятисот эксплоатацию ряда строек. Так, Ста
с/троек по титульным спискам 19351 линогорская турбина № 1—50 тыс. 
года и взять стоимость тех же клвт. должна была быть введена в 
.•троек по представленному титуль-1 эксплоатапию по 1-му сроку в 1933 
ному списку на 1936 год. то удоро-, году. Затем ввод в эксплоатапию 
жагиѳ их составит 5 миллиардов ■ был перенесен на сентябрь 1034 г., 
309 млн. руб. За этим в основном і вошла же она в эксплоатацию в 
скрывается подгонка смет к факти* ионцѳ 1934 г. По Сталинской ТЭЦ
вескому или предполагаемому пере 
расходу.

Требуя пересмотра смет ряда 
строек на і93б год, эти строители,

1-й срок ввода турбины № 1 в 25 
тыс. квт. был установлен на 1934 г..
2-й срок—на 1-й квартал 1935 г. Я 
уже не говорю о шахтном строи-СТПОѲК На ІѴаО ІѴД, с іп  V! уііпі і  ”  г

однако, совершенно не задумались і тельстбе, которое находится в осо-
о возможности их удешевления. А 
между тем. развитие все ширящего
ся стахановского движения, исполь
зование уже создвнного мощного 
парка механизмов, жесткое сокра
щение непомерно раздувшихся на
кладных расходов и т. д., — свиде
тельствуют о наличии огромных и 
все нарастающих возможностей к 
понижению стоимости строительных 
работ.

Строителям нужно ближе присмот
реться к тому, что делается сейчас -  . .
в промышленности, па транспорте, антрацита, <1 рузская»
на всех отдельных участках народ
ного хозяйства, и тогда сразу ста
нет ясным, что требование дальней
шего повышения стоимости их 
строек отражает отсталые методы 
работы, антигосударственную тен
денцию, на борьбу с которой мы 
должны направить все наши силы.

Мы должны совершенно прекра
тить такой пересмотр смет, требуя 
от строителей выполнения работ в 
пределах утвержденных смет. Но- 
к о н ч и р  с этим, мы добьемся значи
тельного удешевления стоимости 
наших строек.

Вот отдельные примеры.
Смета по Криворожскому заводу

Со трудном положении. По шахтам | 
мы имеем весьма печальную картп- 
ну—мы имеем шахты, которые об
росли длинными бородами, не» буду
чи ешѳ рожденными— введенными в 
эксплоатацию. Есть ряд таких «бо
родатых» шахт, которые должны 
были войти ч эксплоатацию еще в 
1032 г., но до сих пор, несмотря на 
ежегодный отпуск средств, в строй 
действующих шахт ѳше не вошли. 
Таковы, например, шахты «Север
ная» Артемугля, 2/2-бис Донбасс-

Макеевугля, 
Шахтантра-повая Краснодонѳцкая 

иита и т. д.
Такое запоздание с выполнением 

плановых заданий имеет место 
лишь в строительстве. Промышлен
ность. ж.-д. транспорт и сельское 
хозяйство не только выполняют 
планы в установленные сроки, но 
и добиваются их досрочного выпол
нения. В 1935 г. уже досрочно вы
полнен план по пишѳвой промыш
ленности, железнодорожному, транс
порту, перевыполняется план тяже
лой промышленностью, выполнен с 
превышением план по зерну, хлоп
ку и свекле. Опоздание с выполне
нием плана на этих участках народ

была представлена и утверждена в ! него хозяйства не только на год,
1935 году в Совнаркоме в сумме 005 как это имеет место нв ряде строев, 
миллионов рублей. В титульном но даже на несколько месяцев, рае- 
описке 1930 рода сметная стоимость сматривалось бы нами. , как вели- 
итого завода составляет уже 818 чайший позор. Не то в стРОИтель- 
миллионов рублей. Сметная стон* I <‘л т  Здесь далеко егае нѳ создана
мость Липецкстроя составляла *»1 такая обстановка в работе, при іь<-
1935 году 141 миллион, в титульном торой срыв плановых заданий по 
описке І936 года—уже 184 миллно- эводу стпоек в эксплоатацию рас- 
на рублей, при выполнении работ к сматривалея бы. как яб олю тнов  • 
1 января 1935 г. на 139 млн. Еслп большевистское отношение к делу.
бы смета осталась той же, то Ли
пецкий завод был бы уже закончен-, 
между тем, как мы введем его в 
эксплоатацию лишь в ближайшее 
время.

как примиренчество.
Можно было бы привести еще ряд 

ппимооов с срывом установленных 
сроков...

КАГАНОВИЧ: По НКПС не назы-
Сметная стоимость Барнаульского вал. т„гпг-

текстильного комбината составляла МЕЖЛАУК: Можно и по НКПС. л 
111 млн и Ташкентского— 113 млн. не называл /по НКПС толоко пото- 
руб. Теперь сметы пересмотрены и му, что сейчас НКПС перестраивает 
имеется увеличение: для Ташкента— всю систему своей работы.
»70 млп и для Барнаула— 190 млн. | ОРДЖОНИКИДЗЕ: Поэтому ты
Затрачено для Барнаульского строи- даешь ему право на два года опав- 
тельетвя 131 млн руб.. Ташкентски- дывать?
го— 124 млн руб. ! МЕЖЛАУК: На ж.-д. транспорте

В связи с этим я хотел бы ска- есть такие стройки, как Чимкент 
зать несколько слов о оагках долги- Ленгор, Уч-Курган-Нары*. в другие 
срочного кредитования, в частно- важнейшие стройки, которые дол- 
ста—о Промбанке. По существу, жгы были войти в эксплоатацию 
контроля руолѳм на строительств»* ѳше в 1934 году, по не вошли Это 
6 настоящее время нет и в этом в і же относится н к ж.-д. линия Пен

за—Сызрань. Таких отроек, которые 
должны были войти в эксплоатацию 
и не вошли, по НКІЮ можно на
звать немало. Если взять толстую 
тетрадь титульных списков и про
смотреть первоначальные и после
дующие сроки, то легко увидеть, 
что во всех наркоматах многие (Сро
ки ввода в эксплоатацию отодви
гаются. ? •'

Я говорю здесь но только о строи
телях, хотя они главные ответчики 
в этом деле. Если бы они строили 
дешевле, стройки раньше входили 
бы в эксплоатацию и можно было 
бы строить еще больше.

МИНОЯН: Ты  скажи относительно 
денег.

МЕЖ ЛАУИ: Если бы мы приба
вили строителям в 1935 г. 2 млрд 
рублей, которые они должны были 
сэкономить, но, к сожалению, не 
сэкономили на удешевлении строи
тельства, — стройки двинулись бы 
впопод более быстро. В  этом сомне
ний нет. \

Нам нужно по кончить с удорожа
нием строительства и с оттягива
нием сроков ввода в эксплоатапию 
строок.

,  О с н о в н о й  путь удешевления строн 
тельства — это повышение произво
дительности труда. Нынешний уро
вень производительности труда 
чрезвычайно низок. Планы по про
изводительности труда в течение 
ряда последних лет строителями 
систематически ню выполнялись и 
лишь в 1935 г. мы впервые доби
ваемся на этом участке перелома. 
Развивающееся стахановское дви
жение дает нам яркие образцы то
го, чего мы можем добиться на этом 
решающем участке при правильной 
организации труда.

Низкой производительности труда 
соответствует весьма плохое исполь
зование механизмов. У  нас по ред
ки случаи, когда экскаваторы и с 
п о л ь з у ю т с я  на 30—20, а зачастую и 
на 10 проц. Слабую механизацию 
работ некоторые строители пытают
ся прикрыть недостатком механиз
мов. А  между тем это совершенно 
неправильно. Парк механизмов в 
строительстве растет из года в гол 
и строители должны по-серьѳзному 
взяться ва лучшее использование 
этих механизмов. Лозунг освоения 
новой техники в строительству от
носится не в меньшей мере, чем і  
промышленности, но нашп строите
ли об этой центральной задаче на
стоящего периода зачастую забы
вают.

Сильно удорожающим элементом 
строительства являются накладные 
расходы. Они за последнее время 
не только не сокращаются, но ра
стут, и при том почти одинаковыми 
темпами с общим повышением стои
мости строительства.

Прн анализе накладных расходов 
по отдельным стройкам, прежде все
го. бросается з глаза их огромная 
неравномерность. По Магнитострою 
'по отчетным и, следовательно, наи
более полным данным за 1934 г.) 
они составили 180, по Кузнецку — 
161, по Азовстрою —  181, по Криво- 
вожстрою— 172, по Липенкстрою — 
200. по Уралматѵ— 140, по Закам- 
строю—184, по Наркомлесу (Ингур- 
скому бумтресту)—-166, по Союзме- 
бели (по 14 заводам)— 148, т. е. мы 
имеем здесь группу строек с ' не
обычайно высоким уровпем наклад
ных расходов, в полтора—два раза 
превышающих нормы.

В  то же время можно перечислить 
целый ряд строек, в первую оче
редь Наркомтяжпрома, где гаклал- 
ные расходы значительно ниже. В 
Навкомтяжпроме организация строи
тельства также далеко не находит
ся на той высоте, на которой она 
должна находиться, но по сравне
нию со всеми остальными наркома
тами она все же организована луч
ше; лучше в Наркомтяжпроме по
ставлена и отчетность. Я  вынужден 
сделать эту оговорку, потому что 
имеются некоторые очень и очень 
скверные стройки, которые не толь
ко плохо строят, но не в состоянии 
наладить отчетность.

При установленной для 1934 года 
норме начислений по строительству 
НКТяжпрома в 95 проц., фактиче
ски начисления на Штеровской 
ГРЭС были 91.8 проц., Дзержин
ской — 99,9 проц., Макстрой — 99.9 
проц. и т. д., т. е. почти на уровне 
установленных заданий.

Пример этих лучших строек по
казывает, что если мы серьезно 
возьмемся ва сокращение наклад
ных расходов, то сумеем в короткий 
срок добиться не только того,- что 
уложим их в плановые задания, р-о 
и значительно сократим против пла
новых НОРМ.

Крупной статьей, удорожающей 
стоимость строительства, является 
также стоимость строительных1 ма
териалов.

Яа последнее время мы имеем по
вышение себестоимости ппоизвод- 
ства строительных материалов в 
промышленности НКМестпрома, по 
подсобным предприятиям строек, по 
предприятиям коммунального хозяй
ства. Это обстоятельство также вле
чет за собой рост стоимости строи
тельства.

Мириться с этим мы не «сжем. 
Создав уже развитую и в значи
тельной море механизированную 
промышленность строительных ма
териалов и развивая ее все больше, 
мы в праве требовать от промыш
ленности стройматериалов значи
тельного снижения себестоимости.

Цемент стал у нас сейчас самым 
дешевым строительным материалом. 
І-.Го плановая себестоимость в этом 
году 48 руб 70 коп. за тонну, фак
тически же она составляет 47 руб. 
В то же время себестоимость тон
ны извости в Ленинграде состав
ляет 50 руб., в Москве—54 руб., в 
Горьковском крае—83 руб. В Горь
ковским крае себестоимость всех 
строительных материалов значи
тельно выше, чем в других районах 
Союза.

В 1936 году должна быть осущест
влена' невиданная по своему разма
ху строительная программа. Об ем 
строительны* работ на 1936 год оп
ределяется в сумме оюоло 32 млрд., 
в том числе стоимость чистого стро
ительства (без оборудования) долж
на составить 16,5 — 17 млрд. руб
лей.

Наиболее быстрыми темпами ра
стут капиталовложения в коммуналь 
пое и жилищное строительство, в 
больничное строительство, в 4 раза 
возрастают ассигнования на школь
ное строительство, растут также ка
питаловложения в промышленность 
Иаркомлогарома и Наркомпишопро
ма. Тяжелая Промышленность полу
чает в 1986 году 8,5 млрд. руб., т. е. 
столько асе, сколько и в 1935 году.

Мощное техническое перевооруже
ние тяжелой промышленности, про
веденное за последние годы, широ
ко развернувшийся процесс освоения 
новой техники и новых предприя
тий. вскрывающий наличие огром
ных резервов в тяжелой промышлен
ности, все шире развертывающееся 
стахановское движение — вполне 
позволяют для выполнения установ
ленных производственных программ 
ограничиться намеченным об’емом 
капитал обложений по тяжелой про
мышленности.

Устанавливая столь широкую про
грамму строительства на 1936 год, 
партия и правительство выдвигают в 
то же время перед строителями » 
качестве главнейшей вадачи насту
пающего года —  снижение себестои
мости строительства на 11 проц., 
т. е задачу сэкономить около 3,5 
млрд. рублей, которые могли бы 
быть направлены на производитель
ное использование в другие участки 
народного хозяйства.

Исходя из этого, общая сумма фи
нансирования будет на 11 проц. 
меньше, чем установленный об’ем 
капитального строительства, кото
рый. как я ужо указывал, составля
ет около 32 млрд. руб. Это в сред
нем но наркоматам. Наркоматы обя
заны дальше довести это задание 
до каждой стройки. На тех строй
ках, которые добились уже значи
тельных результатов в снижении 
стоимости, там задание может быть

опыт лучшпх строек. В среднем за 
год выработка в день на человока 
на стройках составляет 25 руб. В то 
же время Дзѳржиястрой за 10 меся
цев 1935 г. добился того, что имеет 
выработку на человека в среднем 44 
руб. 20 коп. Электростальстрой—31 
руб. 72 коп. В целом по Наркомтяж- 
лрому подрядные организации дают 
31 руб. 50 коп. Повысить на 30 проц. 
производительность — значит иметь 
выработку на человека всего-навсе
го 32 руб. 50 коп. в день, это для 
будущего- года.

ГОЛОСА: Мало
МЕЖЛАУН: Эта цифра, по - мое

му, действительно маленькая цифра. 
Правда, это средняя цифра, в нее 
входят и худшие, п лучшие образны 
работы. Сегодня мы послушаом вас 
и посоветуемся с вами, какие обяза
тельства перед вами следует поста
вить. Но есть много строительных 
организаций, которые работают пло
хо. Таковы, например, Металлстрой, 
Пикоиольстрой и т. д. Я видел, что, 
когда речь шла о 30 проц. роста 
производительности труда, некото
рые товарищи вздыхали — вот так 
задание! А  когда говорят о 32 руб
лях в день, они вздыхают облегчен
но, потому что практически они эту 
цифру ужо перевыполнили. Поэтому 
30 проц. являются минимальным за
данием. Есть много строек, которые 
уже на сегодняшний день добились 
намечаемых результатов работы. А 
ведь наша задача — добиться под
тягивания средних образцов работы 
к лучшим.

ГОЛОС: Задание по всему строи
тельству или по чистому?

М ЕЖ ЛАУК: Это чисто строитель
ные работы, производящиеся строи
тельными трестами за вычетом обо
рудования и ^монтажа, производимых 
поставщиками.

Решающее значение в выполнении 
задания по производительности тру
па принадлежит стахановскому дви
жению. Можно ли поднять на 30 
проц. производительность труда? 
Посмотрите — какие рекорды ста
вят стахановцу? Действующая сей
час норма кладки кирпича 1600 штук 
в день, а уже сейчас стахановцы кла 
дут от 5.500 шт. кігрпнча в день до

818 млн. руб-

и меньше. Те стройки, у которых ре- 0 тыс. и даже в отдельном случае 
зорвы велики, там можно снижать 25 тыс. пгг. 7 тыс. пгтук не является 
на 33— 10 проц. и в этом не будет редкостью. Сколько нам надо дать 
ничего удивительного. і лля того, чтобы выполнить повыше*

Это —  задание, которое поставил иие производительности на 30 проц. 
Центральный Комитет партии перед ° будущем году? Надо дать, при* 
всеми нами, перед строителями в мерно, 2.100 кирпичей. Можно ли до- 
первую очередь, и которое должно биться этих норм?
быть полностью выполнено.

Для того, чтобы этого достигнуть,
ГОЛОС: Вполне. '
МЕЖ ЛАУН: Стахановцы Кр&мматп*

необходимо стоимость чистого стро- строя изо дня в день перевыполни- 
итѳльства работ снизить в целом по ют нормы на 200—300 проц. Такие 
всему народному хозяйству не мень- стахановцы, как каменшикп и огне- 
шѳ, чем на 14Я проц., в том числе, упорщики тт. Каеенко, Лапин, Пуза- 
по Наркомтяжнрому •— на 15,5 про-, Ноп, ГІолосенко, Черных, Гриценко, 
цента, по Наркомлегпрому — на 15 (Дула Выполняют нормы в 5—-6 и
проц., по Наркомлесу— на 14,5 проц.. 
по Напкомпшцепрому — на 15 проц., 
по НКПС — на 15 проц. Вот зада
ния, которые поставлены прямо пе
ред строителями.

Это задашѳ по снижению стоимо
сти строительства является вполне 
выполнимым особенно, если учесть, 
что ЦК ВКП(б) и СНК СССР одно
временно вынесли решение о пони
жении на будущий год цен на обо
рудование, что имеет особенно боль
шое значение для таких наркоматов, 
Как Наркомзем, где удельный вес 
оборудования в общем об'еме капи
тальных работ весьма значителен.

Строители должны понять, что для 
удешевления в указанных размерах 
стоимости строительства они долж
ны добитіуся высокого. роста произ
водительности труда, тем же реше
нием ЦК ВКП(б) и СНК СССР поста
вили перед строителями задачу по
высить производительность труда в 
1936 г. не менее, чем на 30 проц.

В  то же время перед строителями 
поставлена задача снизить не ме
нее, чем на 25 проц., административ
но * хозяйственные расходы и не 
менее, чем на 10 проц., стоимость 
строительных материалов, производи
мых на стройплощадках.

больше раз.
На строительство Московского мя

сокомбината электросварщик тов.
Скурницин вырабатывает 240—250 
проц. нормы.

На строительстве Дома Нарком- 
легпрома паркетчик Минаев, внеся 
изменения в конструкцию фуговочно
го станка, повысил норму выработки 
в 4,5 раза. На строительстве Брян
ского мясокомбината штукатур тов. 
Радігн оштукатурил 80 кв. м. фасада, 
илп 500 проц. нормы. Плотцикн-опа- 
лубшики бригады Дениско, вместо 
14 кв. м. повысили норму выработ
ки до 70 кв. м. Прекрасные образны 
работы показали также стахаповпы 
Самарин, Буров, Бурин, Жмурин. 
Я гудин. Жарова, Окупенко, Юдин, 
Коробейников и ряд других.

Эти Примеры можно было бы ум-

по необеспеченным 
лей.

ОРДЖОНИКИДЗЕ: Это стаханов
ская цифра 818 млн. руб.? (смех).

МИКОЯН: Это те стройки, по ко
торым проекты ' есть, но наркомом 
еще не утверждены. ч

МЕЖЛАУК: Фактически на этих 
стройках проектов нет. Огроителн. 
приступая к работе, должны рабо
тать по твердому проектному гада
нию. А  у нас, если нарком смету не 
утвердил, получается так. что в про
цессе работы строительства любое 
задание, любой проект могут быть 
изменены. В очень многих случаях 
поэтому строительство ведется без 
настоящего проекта.

Нам нужно принять такое реше
ние, которое устанавливает по отно
шению к сметам и проектам жесто
чайший порядок: взменениѳ сметы 
может производиться только самим 
наркомом, будет ли это увеличение 
или уменьшение.' Таким образом, 
чтобы дать проекту максимальную 
незыблемость, смета, утвержденная в 
пределах наркомата, может быть 
пересмотрена только наркомом.

Я  уже указывал, что сметы, кото
рые представляются на утверждение 
наркоматов, на утверждение прави
тельства, оказываются очень часто 
невероятно раздутыми.

Всем известен пример с автозаво
дом им. Сталина* Тов. Лихачевым — 
директором этого завода, прекрас
ным директором—достигнуты очень 
хорошие результаты в области про
изводства, но вы знаете. что тов. 
Серго резко раскритиковал его за 
строительство.

Тов. Серго выступал против тов. 
Лихачева, и смету, которую тот пред 
ставил в 800 млн. рублей, сократил 
до 400 млн. рублей. А  сегодня тов. 
Лихачев, не меняя сметы. на эти 
же 400 млн. руб., благодаря стаха
новскому движению, увеличивает 
мощность завода с 80 тыс. автомо
билей до 110 тыс. автомобилей.

ОРДЖОНИКИДЗЕ: Это делает уже 
сам Лихачев.

М ЕЖ ЛАУК: Да, это уже делает 
сам Лихачев.

По Краматорскому вазоду, вместо 
суммы в 855 млн./ руб. Наркомтяж- 
промом были приняты 670 млн. руб.; 
по Уралмашзаводу была представле
на смета в 800 млн. руб., утвержде
на смота в 430 млн. руб. Это— строи
тельства, по которым были Пред
ставлены просто дутые сметы.

Имеются десятки смет, в которых 
допущены ненужные излишества. Это 
относится, плавным образом, и ис
полкомовскому и ведомственному, 
строительству. Мы имеем бесчислен
ные дворцы советов и дома советов, 
стоимостью в 40— 20 млн. руб., т. в. 
стоимостью, превышающей стои
мость дома комитетов СТО в Москве. 
Баку представил смету на 40 млн. 
руб., Ростов представил подобную 
же омету и теперь вынужден со
кращать строительство, исходя на 
сметы около 25 млн. руб. Это же от
носится к строительству театров, ко
торое решением ЦК в прошлом году, 
было сплошь пересмотрено, вслед
ствие допущенных излишеств.

Сама стоимость проектирования 
также ложится большим бременем на 
строительство. Мы думаем, что це
лесообразно ограничить стоимость 
проектирования максимум \% проц. 
капиталовложений по промышленно
му строительству и 2 процента — 
для более сложных строек. Между 
тем, если вы посмотрите ыа такие 
стройки, как ВИЭМ (Всесоюзный ин
ститут экспериментальной медици
ны), стоимостью около 100 млн. руб., 
то вы увидите, что хотя к проекту 
пока еще не приступали, но эскизы 
этого здания, которые были нарисо
ваны нашими архитекторами. ужо 
обошлись в 600 тыс. руб., т. е 0.6 
из тех полутора процента от стоимо
сти строительства, которые мы на
мечаем затратить на весь проект с

красные работники, ломающие ста 
рые нормы и увлекающие за собой 
•других рабочих. Но, к сожалению, 
стахановцев иа строительстве еще 
мало.

В строительство ѳше нет той под
держки развитию стахановского дви
жения, которое уже ость з промыіп- 
ченности. Вина за это ложится, про

Мы имеем пев основания считать жде всеГ0* на руководителей и ним и  имеем все основания считать, і женѳрно.темич(>с.кнП персонал стро-
что эти задания могут быть полно 
стью и безусловно выполнены.

Строители в 1936 году будут зна
чительно лучше вооружены, чом в
1935 г. Если в 1935 г. на стройках 
было 700 экскаваторов, а к началу
1936 г. —  1000 шт., то в 1936 г. 
гтройки получат дополнительно еше 
845 экскаваторов, при чем наряду о 
9,85-кубовыми преимущественно мощ
ные — полуторакубовые н кубовые 
экскаваторы. Если строительство 
вступило в 1935 г., имея 210 кранов 
«деррик», то в настоящее время оно 
имеет 820 кранов, а в будущем году 
получит еще 300 кранов (6—15-тон
ные), что означает огромную механи
зацию труда строителей.

Мы намечаем в 193(1 г. снабдить

ек.
Стахановское движение — неисчер

паемый источник роста производи
тельности труда. Оно остро ставнч 
вопрос о необходимости пересмотра 
норм и установления их на более 
высоком уровне, не отменяя в то же 
время, а, наоборот, всемерно усили
вая внедрение прогрессивно - сдель
ной оплаты труда.

Нельзя дольше терпеть такого по
ложения, при котором рост заработ
ной платы обгоняет рост производи
тельности труда, что имело место 
вплоть до 1935 года. Лишь в текущем 
году впервые за ряд -лет строители 
добились того, что темпы роста про
изводительности труда обогнали 
очень немного темпы роста варабот-

торами, которые раньше шли только 
в сельское хозяйство. Тяжелая про
мышленность в настоящее вромя на

ла при дальнейшем росте заработ
ной пдаты — добиться значителыьмышлеиность в настоящее рпомя на* ,  ' ' "  „а,,.,,

столько увеличила производство « И Й Й ?  производи гельиоеги

-с го янТ сейч Г̂ Кз Г ч и Ѵ Х ю е Ы к о ^ ‘ ^1936 году мы должны добиться

в к  т — - -  —  • - . е в в г я ы ч г а ъ  
2  м я г г г  к = г . ,г  “ ѵг у ела строек, но обеспеченных смета-парк механизмов не даст ожидаемого 

эффекта, если не будет обеспечен 
кардинальный перелом в освоении 
передаваемой строительству новой 
техники, в использовании наличных 
механизмов.

Мы имеем, например, блестящие 
рекорды работ экскаваторов, но, к 
сожалению, высокие нормы их ис

года

можно. Наркомтнжпром предлагает
эк

скаваторов на 55 проц. против ны- 
нѳшаого года. И он имеет для это
го абсолютно все основания потому, 
что одно упорядочение работы эк
скаваторе®, работа экскаваторов по 
графику уже обоспечивает выполне
ние указанной нормы их использова
ния. А когда вы помножите этот

Себестоимость красного кирпича в 
1934 году — 84 руб. 80 коп., в теку-' повысить норму использования 
пхем году — 91 руб., это по Ленин
градской области. По Московской об
ласти в прошлом году — 79 руб., в 
этом году — 85 руб. В Горьковском 
коае — в 1934 г. — 95 руб.. в 1935 г.
—100 руб. В Свердловской области- 
76 руб. в 1934 году и в этом го д у - 
91 руб. В Воронежской области в 
1934 г.—69 руб., в 1935 г.—66 руб. Во
ронежская область — единственная 
область Союза, которая добилась 
снижения стоимости кирпича.

Такова же картина и по алебастру.
1936 год должен стать переломным 

содом в строительстве. В предстоя
щем году строительство должно ус
транить все имеющиеся неполадки и 
крупнейшие недочеты в своей рабо
те и встать в один ряд с быстро 
развивающейся промышленностью, 
сельским хозяйством и транспортом.

ми и проектами, к концу 1935 
положение снова ухудшилось.

Число строек, которые но обеспе
чены проектами и сметами, у нас 
снова увеличилось. Но данным на 
10 декабря этого года из проверен
ных 2.406 строек обеспечено утвер-

 ......... ........  жданными в установленном законом
пользования не стали еще массовым I порядке проектами и сметами 1.126 
явлением и в целом использование; строек. Стоимость этих строеА  ̂ на 
экскаваторов находится на весьма • будущий год — 3.513 млн. руб., пе 
низком уровне. обеспеченных проектами и сметами—

Даже на такой стройке, как Мсн> 5.364 млн. рублей. Огромное количе- 
жва — Волга • канал, начальник ко- ство строек, таким образом, не обес- 
торой тов. Коган здесь присутству- печено как следует проектами неме
ет, использование экскаваторов го- тами.
раздо ниже и меньше, чем это вол- 1 На 1 января 1934 г. было 826 стро

ножить. На  ̂стройках имеются пре- рабочими чертежами. Стр >ит**.1и до-
. т д э д  _  стоимость его максимум 

12—15 млн. рублей — на эскизное 
рисование без единого тгхннчосн>го 
чертежа затратили 200 тыс,, рублей.

Надо указать, что цены к Москве 
на проектирование высоки Если со
поставить нормы мастерских Моссо
вета и нормы других пооектных (Ор
ганизаций. то окажется, что ѵсюв-* 
■•кие нормы значительно выше. Так. 
например, проектирование жилищно
го дома в 23 тыс. кубометров иэ 
нормам Моссовета стоит 21,3 гыс. 
руб., по норме ІІромстройчргжга — 
15 тыс. Проектирование гоетинюіы 
на 100 номеров стоит по н>рм-ім 
мастерских Моссовета 30,9 тыс., по 
нормам ІІромстройпроекта—-18.2 тые, 
руб., фабрики - кухни — 35.8 тыс. я 
17.8 тыс., т. е. в два раза дороже.

Это говорит о том, что мы должны 
значительно удешевить стоимость
проектирования Мы пе добьемся Раз
решения этого вопроса д> тех П"р. 
пока не приведем в полный порядок 
«ти организации, имеющие огромный 
опыт и ценность, но и очень много 
недостатков: качество проектоз и 
смет зачастую плохое, сроки состав' 
.К'иия щюекѴа затягиваются.

Очень слабые результаты мы ямс
ом в типизации строительства. Сей
час каждый наркомат выпускает для 
со^я проекты. Архивные чертежи ис
пользуются в очень малой степени, 
а, между тем, они имеют волйчайшев 
значение.

ОРДЖОНИНИДЗЕ; Правильно. 
МЕЖЛАУК: Стоит шя миллионы 

рублей, но не йен иьзуются. Я  уве
рен, что все начальн.Чки проектных 
фганизаішй Нодтвелдят, что оою-р- 
шенно ничтожное количество ста
рых чертежей было использовано. 
Только в Гипромезѳ в Ленинграде 
это дело поставлено на должную вы 
соту...

Улучшение в работе строительст
ва должно сопровождаться механи
зацией и повышением качества рабо
ты в промышленности стройматериа
лов, которая в еще большей степе
ни, чем строительство, отстает а 
перестройке своей работы.

Слабая механизация, отсутствие 
>старых кадровых рабочих характер
но и для промышленности стройма
териалов. Правда, мы уже создали 
крупные прекрасные механизирован
ные предприятия.

ОРДЖОНИКИДЗЕ: Хорошие заво
ды.

МЕЖ ЛАУК: Для улучшения рабо
ты промышленности стройматериа
лов. правительство и иартчрі намети
ли целый ряд существенных меро
приятий.

В 1936 г на реконструкцию и стро
ительство предприятий строительных 
материалов выделяется около 606 
млн. руб., в том число только на ме
ханизацию — свыше 330 млн. руб. 
Правительство обязывает Наркомтяж 
пром достроить іі дооборудовать за* 
воды железо - бетонных конструк
ций и изделий (пропусн) и Ленин-

ѳк, не обеспеченных проектами и 
сметами, на общую сумму работ в 
3.300 Млн. руб. На 1 января 1935 г. 
таких строок, но обеспеченных про
ектами, осталось всего 316. с обшей 
суммой работ в 2.300 млн. рублей. А 
на 10 декабря 1935 г. число таких 
строек опять выросло до 891.

По Наіркомтяжпрому из 580 строек
обеспечено проектами 320 и не обее- 

рост в 55 проц. на новую массу э к -! печено проектами 260, прн чем стои- 
скавяторов, на массу подвижного \ мость работ по обеспеченным проев- 
состава — паровозов, мотовозов, ко- • тами стройкам составляет 1.300 млп. 
торьми решением комиссии топ М о-1 руб. и по необеспеченным — 800 
лотова, рассматривавшей этот во-1 млн руб.
прос, решено вооружить наше стро-1 ГІо Наркомлегпрому обеспечены 
итѳльство, то вы увидите, что пра проектами стройки со стоимостью 
вительство делает все необходимое, работ в 324 млн рублей, а иѳ обет- Щ 
гтобы дать возможность строитель- чеченй проектами стройки, стоимо- града, организовать в Москве, Ле- 
•■тву, по примеру промышленного ’тью в 397 млн. рублей. . нинграде, Днепропетровске, Сверд-
чроизводства, перевыполнять планы. Наркомгшщепром — стоимость ра-1 —   -

О полной реальности заданий по бот по стройкам, обеспеченным про- 1 «Окончание доклада^ тов. Мвжлаука
п -г і й к т я ѵ н  составляет 404 млп. оѵб.. и 1 СМ. на 4*Й сто.)производительности труда говорит | актами, составляет 404 млн. руб., н



ОКОНЧАНИЕ ДОКЛАДА 
тов. В. И. МЕЖЛАУКА

НАВСТРЕЧУ X V  ГОДОВЩИНЕ АССР
ж

«овске центральные заводы готово-1  плановой себестоимости 1!>3л г., по 
го бетона с механизированными крупным карьерам -  20 процентов, 
складами инертных материалов. і ло цементной промышленноети— Ю і 

В  1936 г должны быть механйзи- '■ процентов, по кирпичной промыпілен-
рованы 54 крупнейших карьера не- і ности -  15 прош, по извести ~о
рудных ископаемых. 23 крупнейших \ чроц., по алебастру — 20 п<рОЦ. паж- (
киопнчныѴ завода, 27 известковых и і лый процент снижения подкован со- 
21 алебастре - гипсовых заводов. | стветствуюшей помощью правитель-1 

Н&ркомтяжлром должен наладить _ •ѵгва по линии механизации, по лн- 
для обеспечения механизации мел- • а т  ассигнований на реконструкцию .
аих и опояних карьеров нроизводет- і предприятий. Каждый процент под- г
во иерелвижных электростанций мош кован стахановским движением, к о - , 
иостью от 25 до 150 квтч. и с со- сорое развивается в иромышленно- 
«твѳтствующим набором агрегатов | .іти строительных материалов^

В цементной промышленности дол | і олько па этом пути, на пути аре
асно быть закончено строительством врашення нашей строительной про- 
б заводов, реконструированы и ра*---, мышленностн в настоящую строи- 
тиреаы  7 заводов. гельную индустрию. іюваиваюпою

Эта огромная работа по рекой- новую технику, на базе тех моха 
етрукцин, промышленности полно- низмов. которыми сейчас уже обла-. 
стью обоспечизает возможность вы- лает промышленность строительных , 
полпенни заданий по снижению се- материалов и которые вливаются в 
бостоимооси. І [іее заново, можно двинуться вне-

р »  «>Р«*> быстрее в лучше, чем 
■ее. чем на 15 процентов против до сих пор

III. За индустриальные методы 
строительства

Наіряду с приведением . строитель- оформлены специально эаключаемы- 
ствн в под ну ю боевую готовность1к ми Договорами (подряды) .
«Іши нѵнию задач ОНО г. путем не- изменение организационных форм

2 2 Е Р *  Х Г ; “ тТВнам I
“^ е л ^ Г у с ? ^ 1 Пять тысяч пионеров

т а ^ ха н о в ? к о го  движения, налоге- время накапливающую опыт и кад-

топьетва “ *** р ^ т а м  "  Тоследу юпшх ' ІІрв старом хозяйственном способе 
■вч. 1 осуществления работ добиться за-

а ѵпгѵоя почѳния и у дешев- крепления па строительстве постоян

'ш т т Ш Ш щ ш ш ж
Новый бульвар у  площади Петрова в Вану (Фото Гониашвили)

примут участие 
в параде

Сто вагонов товаров к празднику

располагающими развитой матери- руководящие 
альйб - технической базой (механиз- ѵ.адры строителей. ѵ
нами, транспортом. сЮрритпыми <\ред- Ясно, что с ростом в столь огром- 
ствами жилищами) и постоянными ИЬІХ Масштабах строительства с та- 
кадрами строителей. . ) кими полукустарными методами ор-

кмвете с том мы яолжпы всемер- ганшаЦйи строительства мы. дальше 
но форсировать производство строи- мириться не можом. 
тельных материалов. •••• —  Нѵ**л «илявыделив на Нужно всеми силами покончить с
ЭТО  дело в* .936 году гораздо боль- гой текуч^ ью  . ^ ^ ^ ь с т в е .  ^ ;
шие средства но сравнению с теми, горую в промыш леш ута 
которые выделяли до сих пор. I визировали еще в 1032— 1983 г.

Особое внимание должно быть уде-1 За 9 месяцев текущего года на па
лено созданию крупного промыш-. ишх стройках 175 проц. к списочно- 
ленного производства строительных му числу строительных рабочих при- 
доталей полуфабрикатов и конструк- шли и 1.2 ироц. уш.іи. Это ведь на 
иий дающего возможность цревра- стоящий проходной двор, без ликви- 
тить стоойкѵ в место сбор*» раз- д&ция которого нам не сдравиться.о 
яичных полуфабрикатов и деталей теми огромными задачами, которыо гри постышевские комнаты —  ігри

Все хозяйственные наркоматы и „ р а в е т е Т ы - т а о І Г ' і  Ч>а*юйном тресте, текстильном ком-
' Т Г п о Г т Г Г »  рабочих «— ! » » . «  .  колхозе н ,  Л _ .

до 5 тысяч пионеров. Сейчас среди 
развернулась подготовка, которую про
водят вожатые, окончившие иа-днях 
краткосрочные курсы вожатых. Ио ни
зовым пионерским организациям и от
рядам провоІятся собрания и беседы, 
посвященные годовщине- 20 декабря со
зывается общегородской слет во
жатых. На слете выступят работники 
юродской пионерской организаций, 
вернувшиеся, недавно из поездки на 
Украину к тов Постышзву.

Пионеры Кировабада организовали

оплата

В Самухе
пню на базе существующих строи- быть установлена лучшая
тельных трестов и контор постоянно труда, хорошие жилищные условия,
действующих строительных орган и- . ііишь тогда мы создадим пос о •
заинй с том. чтобы в 1936 году ими ныо кадры строительныхѵ ■ рабо т х .

Iми вн а^быть* и е^моямт* но оо нужно САМ УХ. (По телеграфу от наш.
Ш Ш і -  70 про И и по ІШ ІП -6 5  решать изо дня в день, н лишь тог- кор.). В ноябре текущего года в рай-НКЛ11 -  70 ііроп 
проа. вс ого обема крупного строи 
тѳльства.

Организация этих постоянных стро

па мы с ней оправимся.
Пет нужды подчеркивать, что, соз

давая постоянные строитоЛвныѳ ор*
« Й Ь Н Ы , организаций, «  « Д О »  & 2 К
ношения друг с другом на плошад

онном центре — Карагачлы выстрое
на и пущона первая в районе элек
трическая станция. Вторую электро

не должны быть тшателыю проду
маны. С заказчиком отнои 
вгедьных цірганизашій до гь

догеюоуюв, мы тем Самым издаем  б»  станцию построил овцеводческий сов 
зу для упорядочения финансового, хоз «Красный Самух»; она освешаот
хозяйства строек, внедрения хозра
счета, усиления контроля рублем.

IV. Усилить партийно массовую
работу

„ г г ^ и и Г  = и Г м и ям яи
единоличниками, но прошедшими | во в ряды передовых отраслей 
школы крупного промышленного про- родного хозяйства, 
изволства. Том более настоятельной, Мы осуществляли первую пятилет- 
овляѳтся задача развертывания мае- ку строительства с огромным пафо- 
™  кой оаботы по с о -  сом строительства. На январском
пи&листичѳскому перевоспитанию! пленуме ЦК партии товарищ Сталии 
“ К г Э Т & ы  строителей 1 указывал, что во второй пятилетке

Нужно прямо сказать, что мпогме . пафос строительства мы должны Дѵ>- 
партийные и профессиональные ор- I полнить пафосом освоения новой тех-

™ Г я о  сих ' Х ^ Хсу>іРеѴи,Грм - “  Мы должны в строительстве со-

квартиры и общежития рабочих сов
хоза. В ближайшее время будут 
электрифицированы три кашара сов
хоза с помещениями чабанов в сто
пи. В поселке совхоза разбит парк 
культуры и отдыха. Открытие аар- 
ка состоится в дни праздников.

СТЕП АНАКЕРТ . (ПО Т Е Л Е ГР А Ф У  
ОТ НАШ . НОР.). Колхозная деревня 
автономной области Нагорного Ка
рабаха встречает 15 годовщину АССР 
громадными достижениями на хо
зяйственном и культурном фронтах. 
Девяносто четыре нолхоза провели 
з села новые родники, Тугсний кол
хоз Гадрутского района выстроил 
водопровод, стоимостью двести ты
сяч руб. 9  тридцати колхозах от
крываются новые парикмахерские. В 
течение ноября в нолхозах открыты

Ш ахматы

Э Й В Е - Ч Е М П И О Н  М И Р А
АМ СТЕРД АМ , 15 (ЭТА) 30 партия матная техника далеко 

шахматного матча Алехин—Эйве, вперед, в особенности в области до
игравшаяся сегодня в присутствии бюта.
2.000 зрителей, на 40-м ходу закон- уйве— признанный знаток дебют» 
чилась вничью. й если ч этой области он и имеет

Таким образом, счет закончивше- соперников, то, по собственному 
гося матча на мировое первенство—  его признанию,—только среди совет-
15^_14«4 в пользу Эйве.

★ ★ ★
Победитель Алехина, гроссмейстер 

Макс Эйве— крупнейший шахматист 
Голландии. Эйве— учитель, ему 34 
года. Рано начав .играть в шахматы, 
Эйве быстро выдвинулся в неболь
ших местных турнирах Первое жѳ 
выступление молодого голландского 
мастера в международном турнире 
(Вона— 1921 г.) принесло ему второй 
приз.

Дальнейшие главные успехи: 
Острава Моравская (1923 г.) 5— Ѳ-й 
призы, Гаага (1928 г.) 3—4-й. Цюрих 
(1934 г.)— второй умеете с Флором, 
позади Алехина и впереди Ласкера. 
Боголюбова, Нимиовича. Бернштей
на и др.. Гастингс (1935 г.) первый 
приз вместе с Томасом и Флором, 
выше Капабланка и Ботвинника.

Неудачно сыграл Эйвѳ в ленин
градском турнире мастеров 1934 г., 
где ог занял только 6-ѳ место ни
же Ботвинника, Рюмина, Романов
ского, Рабиновича и Капа, набрав 
5У» очков из 11 возможных и про
играв Рюмину.

Эйве имеет не малый опыт в мат
чевой борьбе. В  ничью сы
грал он матч с Мароци (1921 г.

ених шахматистов.

Матч с Алехиным на звание чем-

четырнадцать новых клубов, восем- гие товары. Несмотря на усиленный 
надцать изб-читален. В  Дашбулаг- завоз товаров, торгующие организа- 
сиом, Тугском и других крупных ! цИИ не в состоянии перевезти из Ев- 
пяти колхозах открываются образ- лаха все выписанные товары. В  Ев- 
цовые детские сады. Тысячи колхоз- пахе сейчас накопилось сто вагѳнов 
ников выстроили себе каменные до- товаров, выпиг=нных колхозами, 
ма и в дни празднования годовщи- Колхозы отправили в Евлах тысячу 
ны переселяются в ни- Зо всех се- дЕеСти подвод для перевозки их в 
пах идет деятельная подготовка, по-, Нггорный Карабах.

+2— 2=5), ^ыиграл два матча у чем
пиона Бельгии Колля (1924 г. +5— 3 

Колхозницы развернули между сои і и 1028 г +5— 1), проиграл с почет- пиона мира Эйве начал гоудачно, а 
бой соревнование — К У Л Ь Т У РН Е Е  ш ш  ре3уЛЬТатом матчи Алехину после 9-й партии счет очков был 
И КРАСИ ВЕЕ  У Б Р А Т Ь  И ОБСТА- ( т 7  г ±2— 3=5), дважды Боголю- +5— 2=2 в пользу Алехина. Однако, 
ВИТЬ К ТОРЖ ЕС ГВАМ СБОИ 0̂Ву цд28 г.) И) наконец, Напаблан- в дальнейшем положение уравня* 
кплп-гмги-! п  — вииин* *п- (лось, а коней матча прошел под

Первогачально ЭВве примыкал к знаком явного превосходства Эйве. 
комбинационной школе и считался Матч закончился  ̂ со счетом 
одним из виднейших ее представн- +15И— 14)4 в пользу Эйве, к кото* 
толей. В дальнейшем, однако. Эйве рому, по условиям матча, перешло 
отошел от нее и сейчас приналлѳ- звание чемпиона мипа (при ничей- 
жит к той же позиционной школе, ном исходе матча звание чемпиона 
которая в лице Капабланки была по- сохранялось за Алехиным). По тем 
беждена Алехиным в 1927 г. же условиям Эйве обязан в течение

Но Эйве моложе Капабланки на одного года играть с Алехиным 
13 лет, а за последние Годы шах- матч-реванш.

КВАРТИРЫ . Пятьдесят лучших хо 
зяек женсного актива Степанакерта 
выезжают завтра в колхозы на по
мощь культурному походу, об’явлен- 
ному колхозницами.

Небывалый размер приняла в кол
хозах предпраздничная торговля. На
блюдается усиленный спрос на кро
вати, мебель и прочее домашнее обо
рудование, на платье, обувь и дру-

белна, украшение квартир. САРОВ.

Н о в ы е  очаги культуры

вернуть работу таким образом, что
бы спаять всю армию строителей в 
сплоченный коллектив. Лучшее до
казательство этому

единить пафос строительства с хо
зяйственным расчетом, с. борьбой за 
снижение стоимости строительства, с 

слабое раз- развитием н под’емо.м стахановского 
движения. Тогда этот пафос строи-вертыванис стахановского движения движения, іо ід а  эго. илц»ѵь ы  ^  

В ионтоѳ внимания партийных а тельства, соединенный с освоенной 
профессиональных организаций дол-, новой техникой, подкрепленный ог- 
жнаб^ть, прежде віего. па'ют* по рошюй мощью пролетарского госу; 
развертыванию стахановск >гі дпи- дарства, вооруженный 
жения и помоши стахан мшам. по ным расчетом, даст такие рѳзульта- 
цовышению производственн )й дщ-ци- ты, о которых мы недавно но могли
длины, ио созданию таки4 матери
ально бытовых и культурных ус-

еше и мечтать. 
Мы вкладываем в капитальное

ловий которые обеспечил.» * бы еко- строительство в 1930 году около 32 
рейшее создание постоянных кадров млрд. рублей, почти в два раза боль- 
реишов . ШѲ. чом в 1938 г. &го огромнейшая

сумма. Мы должны в 1936 году стро
ить дешево, в срок и хорошо. Дело.

за вами! Вы,

строителей 
Особое внимание должна быть об

ращено на те тысячи мелких строек,
и юльших карьеров, мелких зазчк-в товариши-строитѳли 
сч хштольных маторчч юн. которые лучшие и передовые, подтяните от 
удалены от крупных ц шгров и на стающих.
*  1 - - — Наша родина вправе рассчитывать,

что армия строителей, орденоносцы 
первой и второй пятилетки, стаха-

высокие

Которых партийно - мжѵ и« ія рабо
та особенно слаба. Для обслужива
ния этих предприятий я н ьч .ши им 
профессиональные орг>>низании дол- новцы, люди, показавшие

_ ____ __ і і .  «гг! _ I г . Х п п  п и т  ■ • ( А п л Л  П П Л Т Х О О І І Іясны выделить снѳциальных 
р\ кторов.

и нет- образцы новой производительности 
труда, под руководством нашего ве- 

Как^видите, Центральным Компге- лшеого вождя и учителя товарища 
том и правительством намечена не- Сталина выполнят поставленные п«- 
лая система мероприятий, охвнтыва- ред ней задачи. (Бурные аплодис- 
ющнх все стороны строительного менты).

Механизация 
погрузки барита

КИРОВАБАД (По телеграфу от наш. 
корр.). Рабочие и специалисты Киров- 
абадского баритового завода пятнад
цатую годовщину АССР встречают от
крытием ряда новостроек.

В Човдарском руднике заканчивает
ся установка второго компрессора. Это 
дает возможность заводу обеспечить 
рудник механическим бурением. Здесь 
же заканчивается оборудование нового 
етапдартпого дома на 16 квартир. 
Это— пятый по счету дом для рабочих. 
0п будет отзеден для лучших ударни
ков - бурильщиков.

В Кировабаде при заводе состоится 
(л крыше нового рабочего клуба.

По предложению технорука завода 
тов. Скоробогатова и под его руковод
ством зааод строит новый трап-портер 
готовой продукции. Переброска и по
грузка молотого барита со склада в 
загоны будет производиться механиче
ским способом.

Ежедневно завод погружает до 80 
гонн молотого барита- Для переноски 
его завод содержит 30 грузчиков. С 
пуском транспортера с этой работой 
травятся всего 3 человека. Ог ме
ханизированной переброски руды за- 
г  получит экономии более 15 тысяч 
рублей в месяц.

АГДАШ (По телеграфу от наш. 
корр.). В дни празднования 15-й годов
щины советской власти в Азербайджане 
в Агдашз и в Агдашском районе сос
тоится пуск целого ряда новостроек 
и очагов культуры.

В городе будут открыты звуковое 
кино и пионерский клуб. Кроме того, в 
\гдапте организуется Дом культуры. 
При городской больнице открывается 
поликлиника. В саду, разбитом в цен

тре города, устанавливается памятник 
В. И. Ленину.

Заканчивается строительство элек
трической станции в колхозе Ниж
ний Буджак.

На торжества в город приглашены 
лучшие ударники колхозов.

Утверждены проекты постройки но
вой гидроэлектрической станции п 
большого моста через реку Турпан-чай. 
И дни празднования состоится закладка 
гидростанции и моста.

X. ЭМИНОВ.

ЗА 2675 ТОНЯ БУМАГИ
Правительственная комиссия Нар- 

сомлоса СССР закончила приемку 
Тифлисской бумажной фабрики. Про
изведенные строительные и монтаж
ные работы правительственная ко
миссия признала удовлетворитоль- 
•ьгми.

Правительственная комиссия пред
ложила фабрике провести ряд тех
нических мероприятий: переделку
ковшевого эловатора, подаюшего ма
кулатуру в рольный отдел, увеличе
ние количества конденсационных

нако, работа отдельных смен пока
зывает, что проектная часовая вы
работка достигается, а при хорошо 
налаженной работе даже перекрыва
ется Лучшая смена фабрики—смена 
т. Лихачева, выполнила ноябрьский 
план производства бумаги на 112,8 
проц.

Опыт лучших мастеров, широко 
применяемый во всех сменах а це
хах. значительно повысил выпуск 
бумаги в декабре.

С нового года головая произвол-
горшков в сушильной части бумаж- программа определена в

2675 тонн бумаги, из них 750 тонн 
мундштучной. Я90 тонн масленки н

ной машины и др.. а также оконча
ние культурно-бытового строитель
ства.

Проектная мощность среднесуточ
ной выработки в период приемки 
фабрикой не была достигнута Од-

1535 тонн оберточной бумаги.

Ответственный оепактор 
В. ГРИГОРЯН.
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З А Л  
Гвягиевр атощга

17 декабря
Открытые КШК’Ы 

Радио омктета Груш

Симфонический К О Н Ц Е Р Т
при участи и  проф В и р с а л а д з е  (рояль) 

дирижер ИГ Авмчйпаоишяиди В прогр.
М ен де льс он- Шу ма н 

Б и л . о т  2 р. до *> о. ороч н а ч  в  9-30  в.

Г о су /а  ств. драм»»ич. теа р им. Аа С Іопбоедова

17 дек. I сп. 3 аб 118 дек. вне абон 111 дек.1 сл. 4 аб.
А .  С .  Г р и б о е д о в

« „ Г О Р Е  О Т  У М А »
Н а ч а л о  в  8  ч  в е ч е р а

Абонев ы, не о п л г т и е ш .  2  пзн. в день с п е к т .  до 
2 ч. дня, на спект. допущены не будут ■ песта 

постуояі в разовую продажу.
Касса о*»кр. с 11 ло 2 ч. дня и с 6 до 9 ч. веч.

ЗА АЕНЬ
Стахановцы полей Азово-Червоморья в Москве

МОСКВА, 15 (ЭТА). 15 декабря в | липа Гиягинского района), пйлучив- 
Мэсквѵ приехали 69 стахановцев азо-| ший в среднем по 17 цент, зерновых 
В(ъчерноморских колхозов и совхозов. ; с гектара, а с участка в 7 га 240

В группе азово-черооморнев —  тра- ; иент- пшеницы или по 34,5 цент, на 
кторнсты, бригаіиры высокоурожай- ! га1 бригадир Макаренко из колхоза 
н ш  полеводческих бригад, предселате- им- Буденного, Скосырского района, 
ди передовых колхозов, лучшие маша получивший на участке в 47. га по 
нисты молотилок Они прпнезли с со ; 32 пент. шпенипы с гектара: брига- 
бой рапорт, об изумительных аобедах ЛИР Приходько из колхоза «Путь хле- 
героев колхозных и совхозных полей бороба», Милютияского района, сняв- 
в р . 1 Я  і ший по 31 пеит ячменя с га; пред:е-

Йван Умрихин (Красеоиартизанская яатель колхоза «Власть советов», Кур- 
МТС) прибыл в столицѵ вместе со сво- ганского района, добившийся рекорд 
им подсменным Иваном Кузьминовым. ™й в Союзе урожайности семян лю- 
Им принадлежит всесоюзный рекорд черны в 2,3 цент, с га. 
использования трактора «СТЗ».

Стахановские сутки

Промышленность 
Белоруссии выполнила 

годовой план
МПИСК, 15 (ЭТА). Предприятия со

юзной и республиканской промышлен
ности Белоруссии выполнили годовой 
план. Сдано продукции на 901,4 млн 
руб, —  на 2 1 , 8  проц. больше прош
лого года. Один лишь арирост про
дукции по союзной и республикан
ской промышленности за истекший 
год почти вівое превышает об см всей 
ародукиии довоенной промышленности 
Белоруссии.

Снижение дев на сахар
и ковдитепские изделия

МОСКВА, 15 (ЭТА). С 16 декабря, 
по решению правительства, снижены 
цены на сахар и на некоторые сорта 
кондитерских изделий. На сахар-песои

Дацеиио, молодой тракторист Тимо- 
шевевого зерносовхоза им Шеболлаева,
впервые в этом годѵ сел на гряктт МОСКВА. 15. (ЭТА) Стахановские

„ __ _ „ пмы, и.  сутки на шахтах дают замѳчатель-«сталипеп» и намного превысил нор- (Ше результаты На шахте (Ш о п ,у
му, вспахав за свою смену 1359 га. (Шахтинский район» 18 локабря бы- 
К'юме того его трактор водил комбайн тк проведены стахановокие , еутки ' цена снижена на 70 коп. за нило-
убгавшпй 600 га зерновых ( ® лэтот День ^ахта Дала небывалую грамм, на сахар-рафинад всех сор-
*  I добычу — 5 311 тонн угля. Ининиа-| м  і

Но рекорд Дапенко далеко перекры- тор стаханошжих смен -  коллѳк-1 тов —  на 80 И0П- 33 «илагРамм ча 
ла бригада Григория Кононенко (Ста- тив шахты им Дзержинского (трест ионфекты —  карамель, монпансье лв- 
роминская МТС), давшая неслыханную ’ Артомуголь») добился ноной побе- двнцозое и дражированное, мягкие 
ѵ ды: 12 декабря добыто 3.907 тонн ѵ г-, іиппиа ,„пигг-»ииу\ _
выработку: 2.450 га на «сталинец», ля при т а н е  в 2.900 тонн і к̂Роме шоколадных), на шоколад а
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Ежемесячный журнал под редакцией
А М. ГО РЬКО ГО

Л И Т Е Р А Т У Р Н А Я  У  Ч Ь  Ь  а
с гѵ а я и т  своей  засіочей  ^ и с т е м а т и ч е с кое  р ѵ ковоо  
с т в о  л и т е р а т у р н ы м  с и м о  >6ра сованием  н а ч и н а ю  
щ и х  п и с а т е л е й . р аб о ч и х , к о л х о з н и к о в  и у ч а 
щ и х 1 я к а к  об  ед и н е н н ы х  в л и т к р у ж к и ,  т а к  и 
о д и н о ч е к  а т а к ж е — п о м о щ ь  р у к о в о д и т е л е м  ли  
т> р а т у п н ы х  к р у ж к о в .

О т к р ы т а  п о д п и ск а  а а  1936 г П о д п и сн а я  у е в а і  I г . —18 р . ,  6 И .—9  р ., 3 в . —4 р , 50 в .
П о я п я с к а  а р ч н н ч а е т о я  і о ч с е  з е е г в о  С о ю з п е ч а т ь ю  в  п оч то й .

Н а д -в о  п о д п а с к а  ив п р в в в и е о т ._______________________ .И » д  в о  С о в е т с к и й  п и с а т е л ь *  7—3

Госкинпром Грузии открывает 
к у р с ы  к и н о а к т е р о в .

УСЛОВИЯ ПРИЕМ А:
Принимаются липа в возрасте от 18 до 25 лет.
Образовательный ценз: средний
Испытания будут производиться по:
&).общественно • политическим предметам:
б) литературе; \
в) всеобщей истории; (в  об'еме 10-летки.
г) физкультуре. )
Будут произведены такж е испытания музыкально-голосовых 

данных (определение способностей в данных), речевых данных 
(определение качеств грузинской и русской речи), актерских дан
ных (определение данных и способностей в актерской работе)

Поступающие подают заявления со следующими докумен
тами:

а) свидетельство об образовании:
б) метрическая выпись;
В) удостоверение о сопичльном положении:
г) врачебное свидетѳльст во о состоянии здоровья;
д) 2 фотокарточки:

е) Справка об отношении к воинской повинности.
Допущенные после конкурсных испытаний липа зачисляются

на курсы и обеспечиваются стипендиями
Срок обучения - 2-голичн ый. после чего выпушенные кино

актеры принимаются в штат на фабрикѵ Госкинпрома Грузин а 
обеспечиваются производствен ной работой.

Заявления и д о к ѵ м р н т ы  принимаются ежедневно с 9 час. 
утра до 4 час. на фабрике, у тов. Сулакаури- Там же можио 
узнать подробные условия приема.

Окончательный срок приема заявлений 30 декабря.
8 ДИРЕКЦИЯ.

20 декабря 1935 года в г. Тифлисе

в Ломе р а б о т н и к о в  п ро с в е щ е н и я  ( у л .  П у р ц е « а д ч й .  31
Н О В  С О З Ы В А Е Т С Я  в н
2-й Всегрузинский с‘езд уполномо

ченных Всегрузкоопинсоюза
П о р я ц о н  д н я  с  е з д а

1. О тч е тн ы й  доклад  правде» ия К ооп и н го ю за , 2. Д и к т а т  
К оо ііи н с .тр ахкао сы , 3 Д<. кл ад  о ко н тр о льны х  ц и ф р ах  
1936 гола. 4 О р ган и зац и о н н ы е  вопросы

П р е ц п р а а я е н и я  с е г п у я н о о п и и с о ю э а  о н а д з о

согласно приказа наркомншрома ілліР от 7 авкаОря 
Управление уполномоченного НКТП 

СССР при СНК З С Ф С Р
ликвидируется с 20 декабря.

Все претензии должны быть аред'явлены уоол. НКТП к 
указанному сооку.

Позднее никакие претензии приниматься не будут.
У п р а в л е н и е  у п о л  Н Н Т г і  С  :С Р  при С И З  Ф  )Я

о і 11пмиапи ПШ10П,1П1„  ! стограммозых плитках, мармелад ценыСреди мастеров высоких урожаев—  ппимепѵ передовых шахт следу-
ет ряд металлургических, машино снижены от четырех до двадцати че-

бр ігм яг Кононенко (колхоз им Ога Упоительных и лр заводов. тырех коп.

П о м е щ е н и е  
клуба им. 

Дзержинского
(ул. Бесика, 4)

НЯ-ДНЯХ ОТКРЫТИЕ ТЕЯТРЯ мю зик-холл
знаменитый европейский Д Ж А З

В Д Й Н Т Р Д У Б - С И Н К О П Д Т О Р

>89 000 КИЛОМ* П У Т Е Ш Е С Т В И Й . 150 Р У П Н ЕЙ Ш И Х  ГО РО О О В  
Е В Р О П Ы , А М Е Р И К И  6 МЕС- АНШ ЛАГОВ В М О С К В Е  » Л ЕН И Н ГР А Д Е )

Открыта иродажа постояв мест для учреж д я предприятий

АРАСНОЗНАМЕННАЛ ТИПОГРАФИЯ ИМ А  Ф МЯСНИКСЭА ИЗД-ВА «ЗОРЯ ВОСТОКА. ГИфЛИС. ПР РУСТ АБЕЛИ, 36, УПОЛ. ГЛАВЛИТА Б —  7622.


